

COMENTARIO

Los obreros del mar

En estos últimos días de violenta perturbación atmosférica, hemos vuelto los ojos, atónitos, hacia el mar embravecido. Estaba imponente y grandioso. Luego, hemos imaginado la vida sencilla, pero heroica, de sus obreros: los pescadores. Y se nos ha representado la dolorosa escena que pintó Joaquín Sorolla. «¡Y aún dicen que el pescado es caro!»

Estos días el mar ha estado desierto, a solas con su cólera desatada. Sus obreros, obligados a un paro forzoso, lo contemplaban nostálgicamente desde sus cobijos del Jonquet. No tenían ellos la culpa de tener que permanecer cruzados de brazos, a la puerta de sus casas, oteando el horizonte revuelto y siguiendo con mirada interrogante la brusca mutación de las nubes y las convulsiones violentas del agua.

En días como estos es cuando llevamos el espíritu, piadosamente, a considerar la vida azarosa de estos hombres, de rostro curtido; y lamentamos la poca atención que se les ha prestado. Porque no son nada las fatigas inherentes a todo trabajo, sino los peligros increíbles que rodean constantemente su existencia.

De entre todos los oficios, ocupaciones e industrias a que dedica su actividad el hombre ninguno le aventaja en peligros tan reales como el oficio del mar. Son hombres que, en su lucha contra el furor de los elementos, no pueden oponerles sino la fortaleza de ánimo sobre la débil consistencia de un viejo cascarón. De ahí, la necesidad de que el Estado hubiese prodigado, en favor de ellos, instituciones marítimas, protectoras, como puertos de refugio, estaciones de salvamento, seguros contra accidentes, etc.

No hace mucho tiempo, en estas mismas columnas consignábamos algunas iniciativas que han dado, en otros países, excelentes resultados. Tenían por objeto mejorar las condiciones de vida y de trabajo de los obreros marítimos. Por ejemplo, una Escuela de pesca, en la que podrían los pescadores adquirir una suma de conocimientos y enseñanzas que harían, acaso menos penoso, seguramente más lucrativo su trabajo.

Para las Islas Baleares, la pesca debería ser una fuente muy saneada de ingresos. Tenemos a nuestro alcance una riqueza que ni se explota debidamente, ni se aprovecha tampoco. Ello es debido a múltiples causas. Primeramente, nuestros pescadores tienen de su oficio el mero concepto de «pescar», porque sus padres pescaron. Es una herencia que se transmite. Por vocación, hay muy pocos. Por espíritu industrial, acaso menos. El pescar es una forma de trabajo, un medio de ganarse la vida, del mismo modo que se ganan el pan de cada día los otros obreros, con menos riesgos y con más ventajas materiales. Los nuevos procedimientos de pesca, la extensión de esta industria, la mayor remuneración que de ella pudiera obtenerse no preocupan grandemente a los obreros del mar.

Quisiéramos exponer aquí la admirable organización de las «Pescaderías coruñesas» establecidas en Madrid, y los pingües beneficios que de la pesca granjean los puertos del Cantábrico. Más ricas en especies y en calidad son nuestras aguas. Pero allí, la explotación de estos productos del mar es un negocio, una industria organizada, y aquí es simplemente un oficio, es decir, un medio de subsistir a las necesidades de la familia.

Esta falta de espíritu industrial es causa de que la pesca, en las Baleares, deje de figurar entre nuestras principales explotaciones. Son escasísimos, por ejemplo, los vapores de pesca que tanto abundan en el Norte. Las clásicas parejas, que seestean sobre las aguas del mar en verano, y se cobijan en invierno al amparo de los malecones, son indicio de que no se siente todavía, entre los nuestros el espíritu del negocio. Y no hay empresa próspera sin ese espíritu.

Y sin embargo, nuestras islas, sobre un mar riquísimo en especies, parece que debieran constituir un centro pesquero de la mayor importancia.

FIRMAS DE «EL DIA»

En el aniversario de Costa

«Figaro» dijo que un aniversario es un error de fecha. El aniversario de Costa es, sencillamente, un remordimiento.

Ocho años pasaron desde que murió aquel hombre de Demócratas y Plutarco, cuya vida se deslizará entre Alcolea y Cayite. Y, en cada aniversario, él es más grande y nuestro remordimiento mayor.

Cada vez que nuestro señor, bueno como Alonso Quijano, su mellizo, salía a desfacer entuertos, quienes nos llamábamos escuderos suyos le seguíamos, desconfiados.

El iba en soliloquio con la justicia y los demás refocilándose con las alforjas. El clamando en voz alta por Dulcinea y los demás suspirando vergonzantes por la Barataria. El dialogando, en santas locuras, con Reinado y Valdivinos, y los demás en diálogos comilonos con los ánades y gallinas de Camacho, el rico.

Y cuando algún Sancho ruin, al volver del encargo para Dulcinea, decía haberla hallado rústicamente acuchando trigo, añadiendo lo de «el un ojo le mana aceite y el otro vinagre», siempre el buen caballero:—«No le mana, villano»—decía.

Así, más de una vez, a nuestros bajos desalentos, opuso sus altos ideales. Y así, más de una vez también, evocando tanta ruidosa escudelería hemos dicho, con Sancho de todo corazón:—«¡Pobre amo nuestro!»

Tránsfugas de la ruta heroica, imaginábamos caminar por ella, no más que por ir detrás del héroe. Pero ¿ir detrás es ir? ¿Es compañía la que vuelve la espalda al vizcaíno y tiembla al resonar los batanes, y huye, campo atravesado, cuando los leones? ¿Fuimos discípulos de este hombre lo que, cuando el discurso del Frontón, nos

callamos; cuando el artículo memorable sobre la escuadra no hicimos comentario alguno; y cuando acusó a Maura y lo procesaron, en lugar de cantar a Dulcinea, enseñamos al desencanto de Aldonza Lorenzo?

No. La «pobre morada», que se avergüenza en el «Dominus, non sum dignus», se estremece, contrita, a cada aniversario. Al pensar que el «vir-bonus» nos otorgó una amistad de muchos años, de muchas entrevistas, de muchas cartas, el remordimiento se ahonda. La estimación de Don Quijote por Sancho no es hija del merecimiento del criado, sino de la bondad del caballero. Y ¡ay!, la bondad de Don Quijote no se muestra jamás cuando, erguido en la coraza, altivo y temerario, intrépido y fiero, lanza en ristre, desafía al cielo y a la tierra; sino cuando, maltrecho y roto, sano en su grandiosa locura, dice la frase melancólica:

—En los nidos de antaño, no hay pájaros ogaño...

Todas las fuertes y hoscas páginas del maestro han llegado a nuestras tertulias tibias como los rayos del sol a las regiones gélidas del Polo. Así, como en un grabado de Julio Verne, sobre el banal de hielo español, irrada Costa su pensamiento fulgurante. Como el héroe de Longfellof, tremola su bandera en las nieves. Su «¡Excel-sior!» no es el grito juvenil triunfante, sino ronca maldición de profeta.

¿Por qué ascendió a la cumbre? ¿Para qué revolvió la Historia, desde los celos; la Economía, desde los «quifones»; la Política, desde Adriano; la Sociología, desde Luis Vives; el Africanismo, desde Cisneros; el Americanismo, desde Alonso de Palencia; la Literatura, desde Luciano; la Jurisprudencia, desde Teodosio?...

Minúsculos y ridículos Baitasares, hemos temblado en nuestras orgías de garbanos a la voz de aquel Daniel, decrepito, pero terrible. En la calle, en la Redacción, en el Ateneo, en el salón de conferencias, en los teatros, nos sorprendieron sus artículos, guardias incansables de nuestro merodeo arriivista. Y lo mismo a la puerta de la Maison Dorée, que en la Cacharrería, que en la tribuna del Congreso, hemos sentido todas las humillaciones y afrontas del ladrón cogido «in fragrant». Costa, senil y parálítico, tenía el perfil torvo de Jehová, fulminando en el Sinaí. Y nosotros, los criminales o los cómplices, los transigentes por acción u omisión, éramos la ambiciosa turba filisteíta danzando ante el Becerro de Oro.

En la psicología delincuente, la frágil animalidad busca atenuantes; la espiritualidad, más recia, se complace en agravar los hechos. Todo hombre capacitado en jurisprudencia sabe bien que el indulto salva la pena, pero no la extingue; la extinción metafísica del delito no tiene más caución que una: el remordimiento. Vano será el viejo y ruin axioma de «primero es vivir, luego filosofar»; porque, en toda alma noble, la única vida digna de vivirse es la vida del pensamiento, de la conciencia. Y las conciencias remordidas no viven, sino que mueren mientras viven.

En los umbrales del Ministerio, Cogta, todo desesperanza, aún tuvo la ilusión de que perduraría su doctrina, de que su ejemplo augusto podría noblecer a las generaciones futuras. Pero, a cada año fenecido, a cada aniversario sin gesta, Sancho hace la confesión:

—¿Por qué servi a aquel hombre tan bueno? ¿Por qué granjearía? ¿Por amor?

Y a hilo corrido de sus lágrimas, a hondas angustias de remordimiento que acrece, el escudero—España—hace una mueca. Es que evoca a los yangüeses y a los leones, a Clavileño y a los Duques, a maese Nicolás, el barbero, y al Caballero del Verde Gabán. Es que toda la escudelería de villanos, hartos de ajos, le ofrece su historial abyecto: engaños, risotadas, glotonerías, baja ambición, deslealtad ruin...

Y Sancho siente que su mueca tiene las angustias de su corazón y para el hilo de su llanto. Y entonces, sólo entonces, cuando ya no puede sentir, cuando ya no puede llorar, es cuando, tal vez, Sancho Ploraz está en camino de redimirse. Porque hasta entonces, como buen villano, no ha sabido qué cosa sea el Remordimiento.

CRISTÓBAL DE CASTRO

NUESTROS COLABORADORES

Meditación del almendro

Acercas desde esta última decena de febrero al campo. La tierra va hiviando su próximo canto de alegría. Los crepúsculos caen cada día en un frenesí mayor. Las brizas de las lozanas espigas de mayo tejen bajo la ráfaga del septentrión una ola verde y sorprendente de matices. Los bosques de pinos, abedules y encinas triunfan. La selva se anima. La tierra se repuebla de vegetación. Y los almendros, nuestros eternos y amados almendros vuelven a sonreír, vuelven a poner su nota de blancura inmaculada sobre el paisaje invernal, que a lo más, se cubre con un tinte rosáceo y pudoroso.

Cubren el panorama los almendros en flor; la hondonada y la vertiente, la vega y la pequeña meseta, la polvoriento orilla del atajo y de la carretera, la ladera del altozano, la planicie que acaba junto al acantilado. La mata más pobre de tierra puede ofrecer una flor de almendra. La tierra toda se viste de blanco como los candidatos de Roma. «Aspira» a la más alta magistratura estética, que le ofrece gozosa la naturaleza en venideras estaciones.

El almendral florido deja en el mallorquin que parte de la tierra una visión interna imborrable. Esa visión se torna más profunda y más íntima en los contrastes. Por ejemplo ¿quien no ha sentido con vitalidad conmovedora la sensación de nuestros pródigos almendros, ricos y magníficos, al cruzar la tierra parda y solemne de la Castilla esteparia? Ante la tierra adusta y melancólica, la tierra castellana grave, muerta y grisácea y la submeseta manchega, indiferente de color, sin vida cromática, de matiz hastiado, se nos ha agrandado en la imaginación el almendro florido, con su blancura y corte clásico, esencia de forma y color, alenación divina de todas las sensaciones cromáticas. Se ha hecho más amada la visión del almendro ante las casas oscuras, hechas con tierra y barro, de las pobladas del sur y oeste del Moncayo; ante las chozas miserables, rodeadas de montones de piedras calcinadas, de altozano medio huecos, agotados, heridos por la inclemencia, demandando piedad al viajero y caminante que pasa veloz por el camino de hierro; ante las llanuras infinitas, interminables, sin una hierbecita, ni una oruga, ni una rama de lentisco, ni una gota de rocío; ante el pobre gañán que pasa entre nuestra pregunta que no sale a flor de labio; ¿de qué vivirá? Ni vida en el alma; ni contento en las pupilas, se le ve.

La tierra castellana Cada maicizo se nos aparecerá como una reliquia; cada trozo de paisaje como santuario de proeza; parece vivir, en vez de naturaleza, historia. ¡Cuántas veces, en nuestra primera juventud, desde la gran urbe hemos salido, en febrero, a asomarnos a la tierra estéril, y muda sin embargo concentradora del alma nacional! ¡Qué alegría más grandiosa nuestra, si de pronto de los campos exhaustos hubiese surgido un almendro en flor, que fuera flor de alegría en un jardín de tristeza centripetal! Pero la alegría de nuestros almendros no irrada a lo lejos; es centrifuga, y ello es más doloroso, frente a una común y mútua influencia.

El misticismo español adoptó, debido a una serie de grandes figuras, formas y acentuaciones depuradas y literarias. Pero en el mundo de los indoctos, se mezclaron con los místicos los «iluminados», o como se pueden llamar, los supersticiosos «alumbados», que caen casi en el campo de la magia y del gnosticismo. Aspiraba el «alumbado» al profundo éxtasis y alcanzado éste se tornaba impecable y en tal estado le era lícita toda acción... Algo de esto hay en la sublime belleza gastada gracias a la absoluta quietud y ensimismamiento proclamados por Miguel de Molinos. Pues bien; el iluminado es el reverso del aventurero; no hay acción en él; pero no hay tampoco contemplación; la tierra llora, gime y ora, y entonces, el aventurero tiene que orar desesperadamente con la tierra misma pidiéndole al cielo como gran creyente, o derivar hacia una práctica absurda; engendrada por una estética de iluminado, que, sale de dentro, pues que no está en la realidad. ¡Benditos almendros que, aunque en España me te neis alejado de iluminados y entontecidos y me habéis ofrecido una visión y una realidad más serenas!

José ENSEÑAT

MUERTOS ILUSTRES

El Presidente Ebert

En Berlín ha fallecido el presidente de la República alemana, Federico Ebert.

Federico Ebert nació en Heidelberg el 4

Han sido indultados los reo-

condenados a muerte por el asalto

al Banco de Tarrasa.

de febrero de 1871; por tanto; acababa de cumplir los cincuenta y cuatro años.

Hijo de trabajadores y sin grandes recursos, estudió en el Colegio Popular, donde se distinguió por su despierta inteligencia, que le hizo merecer grandes alabanzas de sus profesores. En este Colegio estudió también el oficio de guarnicionero, que no llegó a ejercer. Fue colocado como auxiliar de los profesores de distintas ciudades alemanas, como Mannheim, Karlsruhe, Munich y Frankfurt, en las que alternó la explicación de su cátedra con el estudio de la política, y ya en 1890 se distinguió por la intensidad con que se ocupó de las cuestiones socialistas. En 1892 debutó en el periodismo como redactor del diario socialdemócrata «Bremer Bürgerzeitung», de Bremen.

En 1900 fue nombrado secretario del partido obrero, y a fines de 1905 entró a formar parte del Directorio del partido socialdemócrata. Durante este año y el siguiente fue uno de los miembros designados por el Directorio para reorganizar las secciones del partido en Mannheim y en Leipzig. Y en este tiempo fue elegido miembro de la Diputación de Bremen, y en 1912, elevado a la investidura de diputado en el Reichstag.

Al morir Augusto Bebel, en agosto de 1913, fue nombrado Ebert presidente del partido socialdemócrata alemán y miembro de la Oficina Internacional Socialista, que radicaba en Bruselas, y se encargó de reorganizarla.

Al estallar la guerra se puso de parte de Schidemann, con el que permaneció hasta 1918, y durante la guerra estuvo colocado con los socialistas neutrales, proclamando siempre la necesidad de la paz, por la que abogó igualmente en la Conferencia de Estocolmo. Cuando sobrevino la revolución alemana fue nombrado secretario de Estado, y el 11 de febrero de 1919 fue elevado a la presidencia de la República por 277 votos, de 379 votantes, y constituyó inmediatamente un Gobierno presidido por Scheidemann, son el que empezó a laborar para conseguir aplacar las dificultades por que atravesaba Alemania y llevar la nación al camino de la paz, que siempre había aconsejado.

El día 9 de julio del mismo año hizo que el Reichstag ratificase el Tratado de paz, lo que consiguió en contra de los nacionalistas, que estaban representados en la Cámara por 115 miembros.

En agosto de 1919 pronunció un discurso en Weimar, en el que dijo que su misión consistía en ser el primer encargado de buscar las bases para conseguir la felicidad del pueblo alemán, y que su lema era: Libertad y Derecho. Todos sus discursos se han distinguido siempre por sus propósitos conciliadores y por su condenación de la política de agresión, la que era perjudicial para todos los pueblos, y en particular para el pueblo alemán. Esta misma política fue la que le ayudó a resolver el conflicto surgido en el verano de 1922 entre Baviera y el Reich.

Su intervención en todas las crisis que ha atravesado Alemania desde 1922 se ha distinguido por la discreción, y su talento lo llevó a resolverlas afortunadamente.

En estos momentos, cuando Alemania se entrega a las derechas y se intenta reconstituir la unidad alemana, en contra de todas las ideas socialistas, de las cuales Ebert era el principal defensor, la muerte del presidente es un serio conflicto para el Reich y un nuevo motivo de preocupación para los aliados, quienes tenían puestas sus últimas esperanzas en la garantía que les proporcionaba toda la historia del difunto presidente en favor de la paz.

HOJAS FEMENINAS PENDIENTES

En los últimos años, nuestras orejas apenas se adornaban con perlas y brillantes. Y la moda, pródiga en fantasías constantemente renovadas vuelve a traernos los pendientes que tan deliciosamente encuadran el rostro femenino.

Este adorno, preferido por todos, realiza la pureza del óvalo de las mejillas, el color del cutis. Alarga o ensancha la fisonomía, a voluntad. Es un artículo feliz, cuya importancia sabemos reconocer.

Muchas generaciones han adivinado antes que nosotros el encanto de esas alhajas. En la antigüedad, en Oriente y en todas partes encontramos modelos en los que ahora nos inspiramos directamente.

Esta mujer de cabellos tirantes, lisos, ojos rasgados, boca pequeña, cutis, ocre, no se asemeja, con esa cascada de perlas nacaradas a una bella egipcia de los tiempos de Ramsés II?

Alta, morena, de mirar voluptuoso, con largos pendientes amarillos y verdes—topacio y jade—he aquí la reina de Saba.

La mirada viva bajo los negros cabellos, aire altivo, agitando los zarcillos de rubí semejantes a gotas de sangre, es la española altanera; la italiana sacude sus anillos; viva, con graciosa cara de pilluelo, de sonrisa burlona, la parisiense elegirá entre tantas formas varias la que mejor convenga a su carácter y a su personalidad.

Hay pendientes clásicos y modernos.



DOÑA ANTONIA ALONSO LLOBERA

Vda. de Don Vicente Enseñat

Ha fallecido en Inca a los 70 años de edad

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

Q. E. P. D.

Su desconsolada familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará hoy día 3 a las 10 en la Iglesia Parroquial de Inca.

Casa mortuoria: General Luque, 11.

Los Ilmos. y Rdmos. Obispos de Mallorca, Lérida y Gerona se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

INFORMACION LOCAL

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente

Los concurrentes

Se abre la sesión ordinaria de la Comisión Permanente, presidida por el Alcalde señor Llompard, a las seis y cuarto.

Asisten los tenientes de alcalde señores Massanet, Bosch, Ramón, Valenzuela, Moragues, Fiol y Más y el teniente sustituto señor Pons.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales y otra del Alcalde por gastos del viaje que hizo a Francia y Bélgica.

Orden del día

Se acuerda adquirir una parcela de 10'60 metros cuadrados en la calle de San Buenaventura, para la apertura de la misma, y proceder al arreglo del camino vecinal del Coll d'En Rebassa a Ca'n Pastilla.

Se aprueba la liquidación de las obras de las calles del Hort d'Inca, cuyo terreno ha cedido doña Rafaela Torres, viuda de Jaume.

Los demás dictámenes, de menor importancia, contenidos en la orden del día, son aprobados también, entre los cuales figura uno desestimando una instancia del capitán del Cuerpo Jurídico don Nicasio Pou respecto a la tributación que sostiene le corresponde respecto al arbitrio sobre el inquilinato.

Con motivo de esta cuestión, el señor Fiol aduce que, a su entender, debe revocarse dicho arbitrio por administración, tanto para ahorrarse el tanto por ciento de cobranza, como para demostrar capacidad administrativa.

Se acuerda la recaudación por administración.

Los empleados

El Alcalde manifiesta que, a su entender, debe exigirse a los empleados municipales la competencia necesaria para ocupar cualquier puesto en las oficinas municipales; y por ello se debe llegar a que si un empleado no sirve para el cargo que le corresponde no ascienda a él.

El señor Bosch entiende que debe tenerse una cierta tolerancia para aquellos empleados que se hallan ya en la Casa, ya que estas exigencias se podrán tener con los nuevos funcionarios, pues ingresarán por oposición.

El Alcalde manifiesta que las oficinas municipales para estar bien organizadas deben dirigirse con la cabeza y no con el corazón.

El señor Fiol comparte, en cierto modo el criterio expuesto por el Alcalde, y sugiere que en el Reglamento de empleados se pueden hacer las oportunas modificaciones.

Asuntos varios

Se aprueba la convocatoria del concurso para proveer la plaza de Ingeniero Municipal que deberá ser español, ingeniero civil, no tener defecto físico ni antecedentes penales.

Tendrá 6.000 pesetas de sueldo.

Se acuerda la construcción de cuatro nuevos tinglados en la Plaza Mayor.

Se da cuenta de una comunicación de la guarnición mallorquina de un bloque de Tetuán agradeciendo el obsequio que le remitió Mallorca.

El Alcalde ruega a la prensa haga constar que, por manifestaciones privadas sabe cuán agradecidas han sido por nuestros paisanos las camionetas que les regaló Mallorca, pues gracias a ellas las posiciones están normalmente abastecidas.

Se da cuenta de una comunicación del Prelado que manifiesta haberse autorizado por la Nunciatura el establecimiento en Palma de las Religiosas Oblatas, a cargo de las cuales ha sido puesta la Piedad.

Se da lectura de una carta de la Delegación de la Transmediterránea participando haberse presentado a la Junta de Obras del Puerto, debido a iniciativa del Director General de la misma señor Tintoré, un proyecto para construir, en el muelle de la Paz, una Estación Marítima para los pasajeros de Baleares.

Se acuerda apoyar dicha iniciativa.

Ruegos y preguntas

El Alcalde da cuenta, para que la Comisión Permanente adopte el acuerdo que estime oportuno, de haber suspendido de empleo y sueldo al encargado del servicio de coches fúnebres por la desorganización que se evidenció el sábado existía en dicho servicio, añadiendo que dicho encargado es, no obstante, una buenísima persona.

A propuesta del señor Más se acuerda conceder un voto de confianza al Alcalde para que decida lo que estime por conveniente.

El señor Bosch solicita se coloque en la entrada de la calle del Sindicato un cartelón indicador de que sólo se puede circular en una sola dirección.

El mismo edil y el señor Fiol solicitan se prohíba la circulación rodada por la muralla de mar, con objeto de que sirva íntegramente para que puedan jugar los niños.

Y se levanta la sesión.

¿Compró V. ayer en la Casa Matons?

REGRESARA LA PROXIMA SEMANA

El "Hood" a Almería

Ayer por la mañana abandonó nuestra bahía el buque de guerra inglés Hood que ha permanecido varios días en nuestras aguas.

El Hood hizo rumbo a Almería de donde se dirigirá a Gibraltar.

A fines de la próxima semana regresará el Hood, con objeto de unirse en la bahía de Pollensa con la división de la armada británica, cuya llegada a dicho punto está anunciada para el próximo día 14.

Del Carnet

En la ciudad de Inca ha fallecido confortada con los Auxilios Espirituales la virtuosa señora doña Antonia Alonso Llobera, viuda de don Vicente Enseñat.

La finada baja el sepulcro a los setenta años de edad rodeada del cariño y la estimación de los suyos y de cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Su muerte ha sido muy sentida y llorada, pues con sus actos de amor al prójimo desvalido y con sus dotes atrayentes supo conquistarse la aureola de estima que la rodeaba.

A su familia toda y muy especialmente a sus hijos los fabricantes de tejidos don Jaime y don Vicente, a sus hijas y a su hijo político el Abogado don Francisco Castañer, enviamos la más sentida expresión de condolencia.

El domingo embarcaron para Barcelona el Presidente de la Mancomunidad de Cataluña y Senador vitalicio don Alfonso Sala, acompañado de su distinguida esposa, de sus tres hijas y de la señorita Marichu Milans del Bosch.

Pasaron al muelle a despedir a los viajeros el Arzobispo electo de Zaragoza Dr. Rigoberto Domenech, el Capitán general interino Marqués de la Garantía, el Delegado de Hacienda don Francisco

Díaz Molina, el ex diputado a Cortes don Juan March, el Conde de Perillada, el Canónigo don Antonio M. Alcover, el ex presidente de la Diputación don Pedro Llobera, don Antonio González Flores, don Jorge Dezcallar, don Agustín Gual de Torrella, don Francisco Ferrer de Sant Jordi y Truyols, don Pedro Ferrer Gibert y otros señores que no recordamos.

También despidió al señor Sais y familia distinguida y nutrida representación de señoras de nuestra sociedad mas distinguida.

Anoche marchó para Barcelona y Madrid nuestro estimado amigo el ex-diputado a Cortes don Juan March Ordinas.

Ha sido viticado el propietario don Antonio Verd Coll, quien en poco tiempo ha visto desaparecer en la campaña de Marruecos a dos de sus hijos.

Desearios al enfermo pronto y completo restablecimiento.

Se asegura que en la primera quincena del próximo mes de Abril hará su entrada en Zaragoza el nuevo arzobispo de aquella diócesis doctor Rigoberto Domenech.

Con objeto de girar una visita de inspección en esta Central de Telégrafos, se encuentra en esta ciudad el que hace algunos años fué jefe de la misma, don Enrique López de Briñas, a quien acompaña como Secretario el oficial del cuerpo de Telégrafos don Antonio Roldán.

Ha marchado a Barcelona el comandante de infantería don Antonio Montaner.

Ayer mañana regresaron de su viaje a Larache los marqueses de Eynas, con ellos vino también su hermano don Antonio.

La esposa de nuestro amigo el Magistrado don Miguel Sanjuan se encuentra muy aliviada en la dolencia que desde hace días la retiene en cama.

Hacemos votos para que la enferma se vea pronto totalmente restablecida.

Ayer mañana llegó de Barcelona el P. Andrés Reig, S. J. Director de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Ayer mañana llegó procedente de Marruecos el Teniente coronel de infantería don Juan Verd Estela.

De Barcelona vinieron ayer mañana don Ramón Casasnovas, don César Alvarez, don José Rotger, don José Torres, don Ramón Valls, don Juan García y don Juan Pericás.

Pérdida

En el camino de Cas Catalá hasta el Hotel Inglés, Calle Berenguer, 19, Ensanche, Palma, se perdieron de un collar unos granos como de rosario color deambar oscuro. Se suplica a quien los encuentre los devuelva al expresado HOTEL INGLES donde se dará gratificación.

Subasta voluntaria

El día 8 de Marzo, de 10 a 11, en el local que fué tienda de Jaime Vanrell, en Sineu, tendrá lugar subasta de géneros (tejidos, mercería, etc.) que fueron de dicho Vanrell, los que se rematarán en la postura acomoda. Pueden dirigirse para informes a D. Francisco Crespi en Sineu, o al despacho del letrado D. Manuel Fiol (calle de San Miguel, 148) en esta ciudad.

TIEMPO ES ORO

No lo malgaste Vd.
¡Un modelo para cada gusto!
¡Un placer para cada pie!

Calzados
Bazar Balear

Elegancia, Modernismo, Comodidad, Solidez, Economía

Todos hechos a mano
y directamente al
Consumidor
Sindicato, 57
PALMA

Notas Municipales

Empleado suspendido

El Alcalde nos manifestó ayer que en vista de lo ocurrido el sábado con el servicio de coches fúnebres (en que la carroza que debía transportar el cadáver de la esposa del Presidente de la Audiencia llegó con grandísimo retraso) habla suspendido de empleo y sueldo a don Francisco Salas, encargado del servicio de coches fúnebres, que, como se sabe, explota directamente el Ayuntamiento.

De dicha decisión, añadió, dará cuenta a la Comisión Permanente para que ésta decida lo que sobre el particular estime oportuno.

Clasificación y declaración de soldados

Mañana empezarán en el Ayuntamiento las operaciones de clasificación y declaración como soldados de los mozos del actual reemplazo.

Para mañana han sido citados 30 mozos del primer distrito.

Como para dichas operaciones, según previene la ley, ha de reunirse el Ayuntamiento con asistencia obligatoria de los ediles, éstos han sido convocados para mañana, a las diez.

Comisiones

Para esta tarde, a las cinco, están convocadas las Comisiones de Ensanche y de Hacienda.

Sucesos y desgracias

Herida en rifa

En rifa que sostuvo, recibió una contusión, con equinque, en el mentón, de la que fue asistido en la casa de Scorro, Angela Gibert, de 48 años, con domicilio en la calle de Molinos, 21.

Caída de un ciclista

Sebastián Moyá, de 18 años, con domicilio en la calle del Marqués de la Fuensanta, 49, se cayó de la bicicleta que montaba, lesionándose.

En la casa de socorro, donde fue auxiliado, se le apreció equinque en la muñeca izquierda.

Accidente del trabajo

Trabajando se produjo una herida contusa en la pierna izquierda Rafael Pons, de 39 años, domiciliado en la calle de Botones 34.

Recibió asistencia facultativa en la casa de socorro.

30 años atrás

3 Marzo 1895.—En el «Círculo Mallorquín» dió por la noche una conferencia don Antonio Noguera, versando sobre «La canción popular y las nuevas nacionalidades musicales».

La velada musical se compuso de escogidas piezas que ejecutó la orquesta que dirigió el señor Cussini.

Caballero, vistase Vd. en la sastrería

«LA FILADORA»

y economizará dinero y vestirá con gran chic.

De Hacienda

Por esta Tesorería-Contaduría de Hacienda ha sido encargado interinamente de la Recaudación de Contribuciones de esta provincia el Oficial segundo del Cuerpo general de Administración de la Hacienda Pública don Lorenzo Pastor Estelrich.

Los deportes

Campeonato de Baleares

El «Baleares» vence al «Constancia»

El domingo prosiguieron los partidos de campeonato de Baleares, jugando el «Baleares» y el «Constancia».

El partido, como es de suponer, careció de interés, dada la diferencia entre ambos equipos. Anádese a esto la demoralización que cundió en las filas del «Constancia» al hacerle el primer goal.

Siete goals alcanzaron los baleáricos, por cero los de Inca.

No obstante, hemos de consignar que los equipiers del «Constancia», vista la actuación de anteriores partidos, no merecieron ser derrotados por un score tan elevado.

Arbitró el partido don Joaquín Llauger.

El «Regional» y «Manacor» empatan

En Manacor se celebró el domingo el partido de campeonato entre el «Regional» y el «Manacor».

Acudió a presenciar este encuentro, que fue arbitrado por el catalán don José Pujol, mucho público.

El dominio entre ambos teams fué alterno, advirtiéndose durante el juego que unos y otros estaban poseídos de nerviosismo.

Se señala la hora del descanso sin que ninguno de los equipos haya podido señalar un tanto.

Reanudado el juego los regionalistas dieron pruebas de una mayor penetración, que fué imitada por los manacorrenses. Con ello el juego adquirió perfección.

Hubo buenos avances del «Manacor» que obligaron al portero regionalista a emplearse de fondo.

Prueba de lo peligroso que llegó a ser

la actuación para ambos contendientes el número de corners que se tiraron.

Con un empate a cero terminó el partido, que en algunos momentos llegó a interesar vivamente al público.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

«Regional»: Vallés, Tarrasa, Vich, Riera, Vidal, Horrach, Labrés I, Rosselló, Ferrer, Prieto y Labrés II.

«Manacor»: Perelló, Aguiló, Poci, Ferrer, Juan, Bestard, Martí, Nadal, Servera, Serra y Darder.

Hood 4—V. S. B. 2

El domingo, en el campo de los Cruzados, jugaron un partido el equipo del Veloz Sport Balear y otro formado por tripulantes del Hood.

El encuentro fué muy interesante, vendiendo el team británico que se apuntó cuatro goals por dos que lograron los equipiers del Veloz.

LA ASOCIACION DE CULTURA MUSICAL

Los conciertos del Cuarteto «Waldbauer»

Ayer tarde a las seis hizo su primera aparición en Palma el cuarteto húngaro «Waldbauer-Kerpely», en el local reducido e íntimo de la Federación Obrero-Católica.

El cuarteto lo componían cuartetos de Mozart, Debussy y Beethoven. Mozart, la delicadeza; Debussy, la agilidad y Beethoven, el sedante espiritual.

El cuarteto «Waldbauer» interpretó de una manera irreprochable y justa los cuartetos que componían el programa, llegando a su justeza a la expresión suprema, al decir «Menuetto» del «cuarteto en re menor», de Mozart, «Assez vite» del «en sol menor» de Debussy y «Allegro molto» del «en do mayor» de Beethoven.

La concurrencia fué selecta pero, desgraciadamente, escasa.

El cuarteto «Waldbauer» fué calurosamente aplaudido.

El programa del segundo concierto que tendrá lugar esta tarde a las cinco y media, celebrándose a dicha hora para que los concurrentes puedan asistir a la representación de «Lohengrin», es el siguiente:

I.—Cuarteto en re mayor, Poco lento. Scherzo Larghetto. Finale, Franck.

II.—Cuarteto en la menor op. 29. Allegro ma non troppo. Andante. Menuetto (allegretto) Allegro moderato, Schubert.

III.—Cuarteto en fa mayor op. 96. (Cuarteto negro). Allegro ma non troppo lento. Molto vivace. Finale (vivace ma non troppo), Dvorak.

Descansos de 15 minutos.

Nota.—No se despachan entradas en taquilla. Los boletines de inscripción y las tarjetas para el concierto de hoy pueden recogerse hasta las 5, en el domicilio del Delegado don Miguel Tomás Sintés, General Barceló, 1-3.

EN POLLENSA

Homenaje a Tous y Maroto

Con motivo de representarse «Las Águilas del Rey»

Ha sido contratada la compañía que dirige la aplaudida primera actriz doña Dolores Benito para representar en el Teatro Novedades de la villa de Pollensa el 12 de abril próximo, el celebrado drama del exilimo poeta don José María Tous y Maroto «Las Águilas del Rey».

Como quiera que la acción de la obra se desarrolla en aquel pueblo, tenemos entendido que se le prepara un acto de homenaje al señor Tous y Maroto, pues éste asistirá personalmente a la representación.

SE CELEBRO EL DOMINGO

Asamblea de la Casa del Pueblo

Anteayer se celebró en la Casa del Pueblo, en el salón n.º 1, la asamblea magna, convocada por el Patronato.

La concurrencia fué numerosa. Presidió el acto el presidente del Patronato don Jaime García, el cual expuso el objeto de la reunión diciendo que desearo el Patronato de conocer la opinión de los asociados sobre los asuntos que figuraban en la convocatoria, por acuerdo de una Asamblea de presidentes habíase acordado la celebración del acto.

Recomendó, a continuación, que se discutieran los asuntos sin apasionamientos ni rencillas personales, para el mejor acierto y buen resultado.

Seguidamente el secretario del Patronato señor Bisbal dió lectura de una memoria haciendo historia de la vida administrativa de la Casa desde su inauguración y señalando los obstáculos con que se ha tropezado para su desenvolvimiento.

Dicha memoria en la que se da cuenta, además, de la situación económica desde Octubre de 1923 a Diciembre de 1924, fué aprobada, después de hechas algunas observaciones.

Se leyó el inventario de los muebles y enseres de la Casa del Pueblo.

El Patronato dió cuenta de un proyecto para proceder a la instalación de un cine en el local, y después de larga discusión se acordó consultar el asunto a las distintas Sociedades de la Casa, para luego resolver.

Se trató de la necesidad de reformar el reglamento general de la Casa, y después de larga discusión se nombró una comisión

para que, juntamente con el Patronato redacte el proyecto.

Forman dicha comisión los señores Ferrerjans, Alcina, Rebassa (D. J.) y Porce, (D. M.)

La reunión terminó a las siete de la noche.

EN LA «A. PER A. C. DE M.»

Conferencia

Esta tarde, a las siete, en el local de la «Associació per la cultura de Mallorca», dará el Ingeniero agrícola nuestro paisano don Juan Salom una conferencia desarrollando el tema «Els conreus herbaris devali els ametllers».

La reconocida competencia del disertante y la importancia del tema, de sumo interés para nuestros agricultores, hacen del citado acto esperar un fructífero trabajo.

GACETILLA

ERRATA.—En la reseña de la conducción del cadáver del señor Mir a su última morada apareció equivocado el nombre del Administrador de Rentas Públicas de esta provincia don Diego Sanchez Gadeo y Mier.

UN DONATIVO.—El ex-diputado don Juan March ha entregado al Presidente de la Cruz Roja de los Hostalets, don Rafael Barrera la cantidad de 100 pesetas como donativo a dicha Casa benéfica.

El señor Barrera agradece en nombre de la expresada asociación, al Sr. March, su generoso donativo.

MADRINA DE GUERRA.—La sotición, por nuestro conde, el sargento de la cuaria batería del regimiento mixto de artillería de Melilla nuestro paisano don Salvador Moll,

¿Cuántos días trascurren sin que compre V. algo en la Casa Matons?

El tiempo

Telegramas recibidos

Sóller, 2 a las 13.—Barómetro 741'9. Termómetro 16. Variable. Marejada del Norte.

Andraitx, 2a las 11'30.—Norte fresco. Marejada. Lluvia.

Alcudia, 2 a las 10'40.—SO. fresquito. Marejada del NO. Chubascoso.

Barcelona, 2 a las 8.—Barómetro 745'8. Termómetro 13'0. Sudeste frescachón. Mar gruesa. Chubascoso. Horizontes limitados. Lluvia 8 milímetros.

LLEGO AYER

Un crucero francés

Ayer mañana llegó a nuestro puerto un crucero francés cuyo nombre y demás detalles se ignoraban a causa de no haber podido pasar a bordo de dicho buque las autoridades de Sanidad, debido al temporal reinante.

Vida Marítima

Lunes 2

Movimiento del puerto

Entradas

Procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime II», con el correo, pasaje y carga general.

Salidas

Para Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga general.

—Para Ibiza, el vapor «Balear» con el correo, pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Palamós con un cargamento de gasolina el pallebote «Cabo Falcón».

—Para Tarragona con un cargamento de gasolina el pallebote «Capdepera».

Crónica del puerto

El domingo procedente de Barcelona con efectos llegó el pallebote «Miguel».

—Con un cargamento de superfosfatos llegó ayer de Casablanca el vapor danés «Britta».

—Ayer con un cargamento de cebada llegó de Cartagena el laud «Virgen Dolores».

—Procedente de Barcelona con carga general llegó el pallebote «Arnaldo Oliver».

—El vapor «Rey Jaime II» salió ayer con lastre para Barcelona.

Compañía Trasmediterránea

Situación de los vapores en 27 de Febrero de 1925.

«Escolano», Casa blanca-Barcelona.

«Capitán Segarra», en Cádiz.

«Tordera», en Barcelona.

«Poeta Aroias», Tánger-Casablanca.

«Teide», en Tenerife.

«Isia de Menorca», en Cádiz.

«Hispérides», Algeciras-Ceuta.

«J. B. Llovera», Algeciras-Tánger.

«Gral. F. Silvestre», en Málaga.

«Isleño», en Cádiz.

«A. Lázaro», en Málaga.

«Monte Toro», en Málaga.

«J. J. Sister», en Melilla.

«Gandia», en Melilla.

«Lullio», en Ceuta.

«Roger de Flor», en Juskar (fondeado)

«J. Maragall», en Mahón.

«Torras y Bages», en Palma.

«J. Verdagué», Cartagena-Manchester.

«Cirilo Amorós», en Vigo (arribada).

«Rius y Taulet», en Barcelona.

«Pérez Pujol», Varea.

- «Generalife», en Málaga.
- «Comerio», en Cetta.
- «Játiva», en Palma.
- «A. Cola», en Ceuta.
- «Barceló», en Ceuta.
- «C. Sornis», Huelva-Coruña.
- «Españoleto», en Bilbao.
- «Atlante», en Ceuta.
- «Reina Victoria», en Ceuta.
- «Grao», (Pontón carbón) en Málaga.
- «Tambre», en Alicante.
- «Paulina», en Ceuta.
- «Peris Valero», en Sevilla.
- «Castilla», en Musel.
- «Marqués del Turia», en Bilbao.
- «Alhambra», Huelva-Vigo.
- «Navarra», en Musel.
- «Florinda», en Ceuta.
- «Aragón», en Vinaroz.
- «Tintoré», en Barcelona.
- «Bellver», en Melilla.
- «Andalucía», en Barcelona.
- «Menorquina», en Barcelona.
- «Vie. Ferrer», en Valencia.
- «Segunto», Barcelona-Cartagena.
- «Cullera», en Barcelona.
- «Antonia», en Barcelona.
- «Ausias-March», en Barcelona.
- «Poeta Querol», en Barcelona.
- «Turia», en Barcelona.
- «S. Ginés», en Barcelona.
- «Cabañal», en Barcelona.
- «V. Puchol», en Barcelona.
- «T. Llorente», en Barcelona.
- «Canalejas», en Barcelona.

Militares

Servicio de la plaza para hoy

Parada.—Artillería.

Jefe de día.—Teniente Coronel de Palma don Miguel Llompart.

Imaginario.—Teniente Coronel de id. don Miguel León.

Hospital y provisiones.—4.º Capitán de Palma.

Vigilancia.—3er. Oficial de id.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Miguel Antich.

Orden de la Plaza del día 1.º del actual

A las 11 del día 5 del actual tendrá lugar en el Hospital Militar de esta Plaza el reconocimiento definitivo de los individuos de tropa de las Unidades orgánicas dependientes de este Gobierno Militar que los respectivos Oficiales Médicos propongan para hacer uso de los baños de Archena en la primera temporada del presente año, a cuyo fin, los señores Jefes principales de aquéllas, remitirán al de Sanidad Militar, con la debida anticipación, relación diagnosticada de los propuestos.

Una vez practicado el expresado reconocimiento el referido Jefe de Sanidad Militar me cursará duplicada relación de los que necesiten el uso de las indicadas aguas.

El General Gobernador Militar, *Martel*.—Comunicada.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, *Miguel Antich*.

Orden de la Plaza de ayer

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en R. O. telegáfica de 23 del mes anterior, dice al Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas, lo siguiente:

«Suboficiales complemento procedentes voluntarios un año que hayan efectuado prácticas reglamentarias su ascenso Alférez que hayan sido aprobados en examen sufrido deben ser propuestos para el ascenso a este empleo cualquiera sea el año de servicio en que se hallan.»

Lo que se publica en la orden de este día para general conocimiento y cumplimiento.—El General Gobernador Militar, *Martel*.—Comunicada.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, *Miguel Antich*.

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se encuentran detenidos en la Central de Telégrafos por insuficiente dirección o desconocimiento de los destinatarios:

De Ibiza, para Rosita Gutierrez, calle Salat, casa Fidauera.

De Rathenoir, para Jaime Koku.

De Barcelona, para Miguel Moyá, calle San Lorenzo, 5, p.

Del Grao, para Catalina Carbonell.

De Madrid, para Anita Bauzá, calle Veindad, 2.

De Tarragona, para Jaime Martí, Plaza Palou y Coll, 19, y Santo Espíritu, 1, 2, 3, 4.

De Sóller, para Antonio Amorós, Calle de 23, La Serradora.

De Málaga, para María Gordoy, Bosch, 3, 2.º

De Lluchmayor, para Juan Vidal, General Barceló, 4.

La campaña de Marruecos

El telegrama oficial

El General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama de 1.º del actual dice al Capitán General del Distrito lo siguiente:

«El General encargado despacho Ejército Africa en parte novedades hoy me dice lo siguiente:

Zona oriental sin novedad.

Zona occidental sector Ceuta-Tetuán-Nalalen se han presentado ocho hombres con su armamento y dos mujeres con niños todos de la familia del Fakir El Ruan.

Sector Larache sin novedad.»

El General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama de ayer dice al Capitán General del Distrito:

«El General encargado despacho Africa en parte novedades hoy me dice lo siguiente:

Zona oriental, emboscada establecida por fuerzas de la Mehalla n.º 5 en kabilla de Beni Buyari dió por resultado la detención de diez moros procedentes de la zona rebelde que conducían mercancías en 8 burros, en la tarde ayer volcó una camioneta en las proximidades de Monte Arrau resultando un cabo muerto y cuatro soldados heridos pertenecientes todos al Regimiento Mixto de artillería.

Zona occidental sector Ceuta-Tetuán al retirarse ayer el servicio de carretera de Rifflen fué herido un legionario. Sector Larache sin novedad.

Lo digo V. E. su conocimiento y Gobernadores Militares su Región.

Religiosas

Santos del día

San Eleuterio y Celedonio, mártires.

Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime, al glorioso San Matías.

Exposición a las seis; a las nueve y media, Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro; al anochecer, después del Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En San Francisco, por la mañana, a las siete y media, continuación de los siete martes de San Antonio de Padua, repitiéndose dicho ejercicio después de la Corona, con sermón.

Visita

A Ntra. Sra. del Confalón en Santa Eulalia.

CASA

Mercadal

BROSSA, 9-PALMA

SASTRERIA CAMISERIA

y demás artículos de vestir para

CABALLERO

La casa que tiene y vende más

CORBATAS

Marroquinería fina, propia para

REGALOS

Pijamas, Batas, Batines e Impermeables a medida.

LOS PELIGROS DE

LA HERNIA

RADICALMENTE SUPRIMIDOS

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

El nuevo régimen

Despachos con Magaz

Madrid, 2 a las 22.—Con el Presidente Interior del Directorio despacharon hoy en la Presidencia los subsecretarios de Gobernación, Fomento y Marina.

Luego recibió las visitas de Dómíne y Echevarrieta.

Suspensión de un periódico

Bilbao, 2.—Hoy se ha suspendido la publicación del periódico «La Noche».

El Consejo del sábado

Manifestaciones de Vallespina y de Primo de Rivera

Madrid, 28 a las 24.—A las diez de la noche terminó la reunión del Directorio.

El general Vallespina manifestó que había asistido el subsecretario de Marina que sometió al Consejo asuntos de trámite.

El señor Calvo Sotelo dió explicaciones aclaratorias a dos o tres puntos del Estatuto Provincial.

En realidad está terminado—agregó el general Vallespina—pero conviene repasarlo, y por eso no será sometido por el presidente a la firma regia.

El general Primo de Rivera expuso al Consejo que los asuntos en tramitación, para no perder la continuidad, durante la ausencia del presidente, los despachará el general Magaz con el Rey.

Un periodista preguntó: —¿Se han ocupado de la línea aérea Sevilla-Buenos Aires?

—No ha habido tiempo.

—¿Y de la dirección de abastos?

—Algo hemos tratado de eso.

—La visita del señor Alvarado a la Presidencia ¿obedece al asunto del Banco Unión Minera?

—Verá. Como presidente del Consorcio Bancario ha dado cuenta de la situación bancaria.

Al salir el general Primo de Rivera, dijo:

—Supongo que en su referencia el general Vallespina ya les habrá dicho que hemos acordado la creación de una Dirección de Abastos, nombrando director al señor Bahamonde, que ha desempeñado muy bien su cargo de delegado.

De Marruecos no hay nada. En la zona oriental hemos cogido doce prisioneros y, en los demás sectores, sin novedad.

El Rey me ha invitado a almorzar mañana para cambiar impresiones antes de emprender mi viaje.

Consejo del Directorio

Vallespina y los periodistas

Madrid, 2 a las 22.—La reunión del Directorio terminó a las nueve y cuarto de la noche.

El general Vallespina dijo que el presidente había llegado a Tetuán, donde celebró varias conferencias.

Añadió que no ocurría novedad en las tres zonas.

El Consejo—dijo—ha carecido de interés, pues se dedicó a asuntos de las ponencias.

Se aprobó el reglamento orgánico del Tribunal Supremo de Hacienda Pública, y otro decreto modificando la constitución del Tribunal Económico Administrativo Central.

Refiriéndose a la nota facilitada sobre el indulto de los reos de Tarrasa, dijo que su característica era la sinceridad, pues aunque se diga que el Directorio ha obrado guiado por sentimentalismo todo era preferible a verificar la ejecución, que hubiera sido inhumana.

Del robo del «Hotel Nacional»

Se ahorca uno de los detenidos

Madrid, 28 a las 24.—La policía ha detenido uno de los participantes en el robo del «Hotel Nacional».

Los detenidos son doce, incluso el Troncho y el Michanón, detenidos por el robo del «Hotel Nacional».

Entre los detenidos hay gente de buena posición, pues algunos poseen casas de esta corte.

Se les han ocupado gran número de documentos, sellos de Bancos y otros útiles.

Entre los detenidos figura una mujer. El sereno del «Hotel Nacional» Marcos Heras, fué nuevamente detenido por la policía y conducido a la Comisaría del distrito del Congreso, en donde fué convenientemente encerrado.

Se ignora por qué causa, Marcos, aprovechándose de un descuido de sus carceleros, y usando una faja que llevaba puesta, se ahorcó.

Cuando el comisario ordenó la comparencia del detenido para sufrir nuevo interrogatorio se dieron cuenta del suceso.

Seguidamente fué avisado el médico de la Casa de Socorro, y éste certificó la defunción del detenido.

Antecedentes del sereno detenido

Madrid, 2 a las 16.—Los antecedentes del sereno Marcos Las Heras son para él en extremo favorables.

Desde los primeros momentos se constituyó en auxiliar de la policía.

Sigún se asegura explicó varias veces, sin contradicirse, cuanto había realizado en la noche del robo.

Hace algunos días solicitó del Ayuntamiento que se le facilitaran algunos biberones de la «Asociación de Puericultura» para dos niños que su mujer acababa de dar a luz.

El suceso parece estar encerrado un tanto gracias a los trabajos de la policía.

Esta se propone emprender nuevas pesquisas y espera aclarar el misterio que rodea el robo del «Hotel Nacional».

Accidentes ferroviarios

Choque de trenes en Valencia

Fuó debido a un error del guarda agujas

Valencia, 28.—Esta mañana ocurrió un accidente ferroviario.

Salió del Puente de Madera el tren eléctrico «Núm. 319» que se dirigía a Paterna, conducido por Vicente Albarracín.

Cuando se hallaba a medio kilómetro de la estación de salida advirtió el conductor que, por la misma vía, y en dirección contraria, avanzaba el tren descendente de Liria «Núm. 314».

Vicente Albarracín frenó, pero el maquinista del otro tren Joaquín Mateo no consiguió pararlo y se precipitó sobre el eléctrico.

El choque fué espantoso.

La máquina y los primeros vagones quedaron destrozados.

Inmediatamente se procedió a auxiliar a los heridos, que eran Joaquín Mateo Tomás, maquinista del tren «Núm. 314», que sufrió lesiones en todo el cuerpo, especialmente en las piernas—conducido al hospital fué preciso amputarle una, siendo su estado gravísimo—; Vicente Albarracín, conductor del «Núm. 319», presentaba lesiones de pronóstico reservado; Cetrudis Renan, vecina de Castellón de la Plana, y Vicenta Ferrandiz Cevera, resultaron heridas levemente.

Fuó un verdadero milagro que, dada la violencia del choque, no hubiera más víctimas.

El accidente ocurrió por una equivocación del guarda agujas, que dió entrada al tren de Paterna por la vía izquierda en vez de hacerlo por la contraria.

Descarrilamiento

Nueve heridos, incluso tres graves

Vigo 2. Entre las estaciones de Sana y Arbo descarriló el correo de Madrid a causa de un desprendimiento de tierras.

La máquina y un vagón de tierra quedaron destrozados.

Resultaron nueve heridos, incluso tres gravísimos.

Desde Vigo salió un convoy de socorro.

El vecindario de los pueblos inmediatos también acudió a auxiliar a los heridos, extraídos de entre montones de escombros.

El vecindario de Vigo llevó al lugar de la catástrofe una manta y colchones.

Los heridos fueron curados provisionalmente y colocados en el tren de socorro.

Este tren regresó a Vigo a las 12 de la noche conduciendo seis hombres y tres mujeres heridas.

Una de ellas, llamada María Pérez, tenía las piernas rotas.

El herido Manuel Rodríguez perdió la única pierna que le quedaba.

En la estación estaban los camilleros de la Cruz Roja, que trasladaron a las víctimas al Hospital.

Se recuerda que en el mismo sitio ocurrió hace años otra catástrofe, pereciendo artistas de la Compañía Angolotti y otros viajeros.

Noticias generales

Noticias de Sevilla

Sevilla 28.—La Sociedad de Picadores de Toros ha aprobado un pacto firmado recientemente en Madrid entre los picadores, banderilleros y matadores.

Los picadores Centza y Látigo fueron nombrados delegados de la sociedad sevillana de varilleros.

—Procedente de Granada llegó el músico alemán Straus.

Esta mañana le visitaron varios críticos musicales.

Personajes que mejoran

Madrid 2 a las 16.—El embajador de España en Bruselas Marqués de Villalobar se encuentra en esta Corte mejorado de la enfermedad que padece.

También mejora rápidamente después de la operación quirúrgica que ha sufrido en París el marqués de San Damián hijo del Conde de Romanones.

Una nueva Aduana

Madrid 2 a las 16.—Comunican de Jijón, que se asegura que el nuevo edificio de la Aduana se emplazará en la calle del Marqués de San Esteban, al lado del Banco Minero.

El terreno está valorado en 240.000 pesetas.

A la memoria de unos héroes

Zaragoza 2.—Se ha celebrado una misa en sufragio de los estudiantes valencianos que murieron durante los fumos «Sitios» de esta capital.

Asistieron el Rector y el Claustro de la Universidad, los estudiantes de Valencia y numerosos escolares aragoneses.

En el Casino Mercantil al mediodía y en la Residencia de Estudiantes por la tarde se verificaron actos que resultaron brillantísimos.

Reinó una gran confraternidad entre valencianos y aragoneses.

El centenario de la Catedral de Toledo

Toledo 2.—Se ha celebrado una Junta magna en el palacio arzobispal convocada por el doctor Reig para tratar del próximo centenario de la construcción de esta Catedral.

El doctor Reig dió cuenta del programa de fiestas consistentes en un concilio general, congreso eucarístico diocesano, exposición de custodias y arte catedralicio, certamen literario, traslado de los restos del cardenal Rodrigo Giménez de Rada o caso de imposibilidad de este traslado inauguración del monumento al mismo, en la Catedral Primada y celebración de un Congreso internacional de turismo.

Todos aplaudieron y aprobaron el citado programa, felicitando al cardenal Reig.

Forman el comité de honor los Reyes don Alfonso y doña Victoria, los infantes y el presidente del Directorio.

Muchas personalidades, las Juntas locales y personas de prestigio prometen realizar una intensa labor.

Nuevo ferrocarril

Murcia 2.—Se ha anunciado el concurso para la construcción del proyecto del ferrocarril de Carabaca a Puebla de Don Fadrique.

Este ferrocarril interesa muchísimo a las comarcas del Noroeste de esta provincia.

El Sindicato de Actores

Madrid 2 a las 18.—Esta madrugada se celebrará otra Junta del Sindicato de Actores para tratar de la elección de Presidente y varios asuntos pendientes de debate.

El homenaje a Dato

Madrid 2 a las 18.—Importantes elementos del partido conservador marcharán a Vitoria para asistir al homenaje que se proyecta al señor Dato.

Causa contra un teniente

Madrid 2 a las 20.—En el Supremo de Guerra y Marina se vió la causa contra un teniente acusado de falsedad al declarar en causa por los sucesos de Meilla.

El fiscal le pide 6 meses y 1 día de prisión y 150 pesetas de multa.

El defensor pide la absolución o multa.

En caso de ser condenado el procesado entraría en el decreto de indulto.

El teniente en cuestión fué ayudante del finado capitán Liansas.

Del naufragio del velero «Cisne»

El cadaver de un naufrago

Bilbao 2.—Los buzos han encontrado en Algorta el cadaver de un naufrago del velero «Cisne».

No pudieron extraerle por tener la cabeza aprisionada entre las piedras.

Lobos a lobos se muerden

Batalla entre gitanos

Granada 28.—Una caravana de gitanos formada por varias familias—unos 40 personas—que ocupaban siete carros; acampaban en la carretera de Motril en un sitio próximo al pueblo de Acequia.

Al pasar por el lugar indicado un automóvil de viajeros los gitanos intentaron asaltarlo, pero de pronto, y sin saberse las causas, se estableció entre ellos una verdadera batalla en la que resultaron algunos gitanos heridos y quemadas algunas tiendas.

La guardia civil de Durcal ha detenido a varios de los contendientes.

¿A donde irá?

El Mayor Osborne Wood en Valencia

Valencia 28.—En el correo de Barcelona ha llegado el Mayor Osborne Wood, que se hospeda en el «Hotel Reina Victoria»; le acompaña un periodista americano.

A las dos de la tarde salieron de sus habitaciones para dar un paseo por la población.

El Mayor no ha recibido visitas y ha expedido varios cablegramas a New York por valor de 250 pesetas; uno de los «cables» va dirigido a su esposa y está redactado en términos muy cariñosos.

En el expreso de esta tarde esperan una persona, de Barcelona, cuyo nombre ignoramos.

No se sabe a donde se dirigirán desde Valencia.

El acompañante de Osborne ha dicho que trae sus documentos en regla y no tienen porqué ocultarse de nadie, hablando telegráficamente a sus familiares su residencia en esta capital.

En ella permanecerán tres días.

Fernando de los Ríos, absuelto

Madrid 2 a las 18.—Se sabe que el Catedrático de la Universidad de Granada y expeditado a Cortes socialista don Fernando de los Ríos ha sido absuelto en la causa que se vió días pasados motivada por la carta que el señor de los Ríos dirigió al Marqués de Estella protestando del extrañamiento de don Miguel de Unamuno.

La Casa Real

Pésame

Madrid 2 a las 18.—El Rey ha enviado el pésame a la Embajada alemana con motivo de la muerte del Presidente Ebert.

Audiencia militar

Madrid 2 a las 18.—El Monarca recibió hoy una extensa audiencia militar.

Cargos palatinos

Madrid 2 a las 18.—El Rey ha nombrado

do Sumiller de Corps, que era uno de los cargos que ocupaba el difunto Marqués de la Torrecilla, al Marqués de Viana, que seguirá siendo Montero y Caballerizo Mayor de Palacio.

También ha nombrado Mayordomo Mayor de Palacio, vacante por la muerte del Marqués de la Torrecilla, al Duque de Miranda.

Foot-ball

Partido «Atlético» «Real Madrid»

Madrid 2 a las 18.—En el campo Chamartín se jugó un partido entre los equipos «Atlético» y «Real Madrid» que fué muy reñido quedando empatados a uno.

El «Atlético» queda campeón.

Al partido concurrió numeroso público.

El «Celta» de Vigo vence al «Deportivo Español»

Valladolid 2 a las 18.—El «Celta» de Vigo venció por 6 a 1 al «Deportivo Español».

El equipo local queda campeón de Castilla.

Partido suspendido

Vigo 2 a las 18.—A causa de retirarse los castellanos tuvo que suspenderse el partido anunciado.

El «Buzasot» vence al «Grupo B»

Valencia 2 a las 18.—El «Buzasot» venció al catalán «Grupo B».

Durante el partido falleció un espectador por la emoción sufrida.

El «Atlético» vence al «Oeste»

Bilbao 2 a las 18.—El «Atlético» ganó al «Oeste» por 7 a 0.

Gana el «Real Irún»

Tolosa 2 a las 18.—El «Real Irún» ganó al equipo local por 2 a 1.

El «Real Sociedad» campeón

Pamplona 2 a las 18.—El «Real Sociedad Sebastián» empató a 1 con «Osasuna Rueda».

La «Real Sociedad» queda el equipo campeón de Guipúzcoa.

Hay aficionados que matan

Valencia 2.—Durante el partido de ayer en el campo de Mastella, el espectador Bautista Alonso, de 23 años, se excitó de tal manera que cayó al suelo sin sentido.

Conducido a la Casa de Socorro falleció.

La Fiesta Nacional

Novillada suspendida — Próximos debuts

Madrid 2 a las 18.—Por inseguridad del tiempo se suspendió hasta el domingo próximo la inauguración de la temporada turística que debía empezar con una novillada.

Para dicha temporada se preparan varios debuts figurando el «Niño de la Palma» Sacristán Fuentes, Lorenzo Franco, Cándido Tiebas, Manuel Sausa, Emeterio Rueda y otros.

Inauguración de la temporada

Valencia 2.—La nueva empresa inauguró la temporada con novillos de Villalón que cumplieron.

«Chaves» estuvo bien toreando y deficiente en el ataque.

«Franco» trabajador y voluntarioso.

«Sacristán» estuvo lucido con el capote, adornado con la muleta y pesado matando.

Novillada en Bilbao

Bilbao 2.—Para inaugurar la temporada se lidiaron novillos de García Ruao Portillo que fueron regulares.

Bartolomé bien toreando y regular con el estoque.

Trueba, superiosísimo con el capote y muleta.

Matando bien.

En el quinto toro hizo una faena de muleta que fué escasa matándolo de un estupendo volapié.

Fuó ovacionado portando una oreja.

El debutante Marc estuvo deficiente.

El Hogar del Porvenir

Sociedad civil cooperativa de ahorro y construcción

Se pone en conocimiento de los Asociados del partido Judicial de INCA, que el día ocho de Marzo a las once de la mañana y en el local de la Sociedad La Constante, de dicha población se procederá ante Notario, al sorteo de dos casas. La primera a construir en los solares que la Sociedad posee en INCA, y la segunda en el sitio que eligiere el sociagrado por la suerte, dentro de las condiciones reglamentarias.

Del Extranjero

El fallecimiento de Ebert

Ebert era un hombre recto

Berlín 2 (Radiograma).—Federico Ebert fué útil al pueblo alemán y a la tierra de los antepasados en las más difíciles circunstancias, obrando como hombre recto. Esta frase es la más saliente, de las del manifiesto publicado por el Gabinete, como elogio mortuario en honor del primer Presidente de la República alemana.

Telegramas de pésame

Berlín 2 (Radiograma).—Uno de los primeros telegramas de pésame que llegaron a Berlín después de la muerte fué conocida, fué el del presidente de los Estados Unidos Mr. Coolidge.

También enviaron telegramas de pésame el jefe del gobierno italiano Mussolini y el secretario del Papa, Cardenal Gasparri, en nombre del jefe de la Iglesia Católica.

Mussolini ordenó que todos los edificios oficiales de Italia izaran la bandera a media asta.

Herriot expresó su condolencia por medio del embajador alemán en París.

La noticia en el extranjero

Berlín, 2 (Radiograma).—Todo el mundo se interesa profundamente en la gran pérdida que ha experimentado Alemania.

La noticia de la muerte cayó como una bomba en las capitales del extranjero.

Traslado del cadáver al sanatorio West

Berlín, 2 (Radiograma).—El cadáver del Presidente ha sido trasladado del sanatorio West, donde pasó las últimas horas, a su casa de la Wilhelmstrasse.

Las ceremonias de las funerales oficiales se llevarán a cabo el miércoles, antes de que el cadáver sea trasladado en un tren especial a Heidelberg, lugar donde nació Ebert, donde será enterrado el jueves.

Recursos para el entierro

Berlín 2 (Radiograma).—El gabinete de Luther ha pedido al Reichstag le conceda recursos para llevar a cabo el entierro oficial, pues ya la ciudad de Heidelberg ha hecho donación del mausoleo.

Ceremonias oficiales

Berlín 2 (Radiograma).—Ayer, día fijado por el finado para conmemorar los muertos alemanes de la guerra, se celebraron en toda Alemania oficios y ceremonias religiosas.

Las ceremonias oficiales se celebraron en el Reichstag y en la catedral de Berlín, a las cuales concurren los oficiales prominentes del gobierno y los más caracterizados elementos de la vida pública, haciendo oración en honor a los muertos.

Algunos aeroplanos arrojaron ramos de flores y coronas que llevaban esta inscripción:

«La juventud alemana saluda a los héroes muertos de Alemania».

Los ramos de flores fueron lanzados con pequeños mensajes pidiendo que se les hiciera sitio en la columna de la Victoria del Reichstag o en las gradas de la Kaiser Wilhelm Gedächtnis Kirche.

Uno de los ramos que cayó en el jardín del presidente fallecido llevaba un saludo para los dos hijos de Ebert que murieron en la guerra.

Necrologías difamatorias

Berlín 2 (Radiograma).—Se lamenta que algunos diarios alemanes no pudieran abstenerse de publicar necrologías difamatorias.

Hughes elogia a Ebert

Washington 2 (Radiograma).—El secretario de Estado Mr. Hughes declaró al saber la fatal noticia, que «el mundo había perdido una gran personalidad que repetidas veces probó su habilidad de real hombre de estado popular como jefe y que fué el único que alcanzó las simpatías de una aplastante mayoría del pueblo alemán como también la estimación de todo el mundo. Su muerte ha sido una gran pérdida para el mundo.»

Manifestación de simpatía a Ebert

Berlín 2 (Radiograma).—Unos miles de hombres de la Defensa Nacional formaron el lunes a media noche en la Wilhelmstrasse frente a la casa de Ebert,

TEATRO BALEAR :-: Jueves 5
TOURNEE AMERICANA **5 GRANDES DEBUTS 5**
 Toni and Pepi - Mercedes Elis
 Eugenia Fernandez - Salida de Clons
LA ROSINE

cuando el cadáver fué trasladado del sanatorio al palacio del gobierno.

Durante una hora tocaron las campanas de las iglesias de Berlín hasta que fué expuesto el cadáver del presidente en una de las antes lujosas cámaras donde reina ahora la simplicidad y la profunda tristeza.

El cadáver será velado solemnemente

Berlín 2 (Radiograma).—El cadáver de Ebert será velado solemnemente y se celebrarán las exequias oficiales el miércoles por la tarde.

Después del féretro, con escolta de tropas, será conducido hasta la grad escalinata del Reichstag, frente al monumento de Bismarck donde, al aire libre, se verificará el homenaje del Reichstag.

Luego el cortejo fúnebre pasará al Postdamer Bahnhof, desde será conducido por tren a Heidelberg.

Pésame internacional.—Telegramas de todo el mundo

Berlín 2 (Radiograma).—Miles de telegramas de condolencia se han recibido de todas las regiones del Reich y de todo el mundo, en la cancillería y en el domicilio del difunto presidente Ebert.

En el palacio del Gobierno se han recibido telegramas de los más conocidos hombres de estado y diplomáticos del mundo, que expresan su sentimiento; telegramas de todas las ciudades, villas y pueblos; telegramas de los mineros, obreros textiles, mecánicos sajones, aldeanos del este de Prusia y obreros de los altos hornos de la alta Silesia.

Todos los telegramas expresan el mismo sentimiento de profunda simpatía y condolencia hacia la familia del difunto presidente, del Gobierno y del pueblo alemán.

Los socialistas están de duelo

Otra montaña de telegramas, tantos,

Los más importantes «teams» de Mallorca gastan las renombradas pelotas de foot-ball
SAME
 que vende la Fábrica MEDINA y C.ª S. L.
 VENTA AL DETALL: Colón, 31 y 33

La Mutual Franco-Española
 Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros popular
 Subdirección en Mallorca: REAL, 27, pral. - PALMA
 Dotes para los hijos, Capital para el obrero, Socorro para la viudez, Retiro para la vejez, Protección a los huérfanos, Herencia para la familia.
 Consejero-Delegado: Excmo. Sr. Don Luis Silveira.

que llenan una habitación del edificio donde tiene su cuartel general el partido socialista que perdió a su más grande jefe al perder al presidente Ebert.

Los funerales serán el jueves
 Los funerales se celebrarán el jueves a las tres de la tarde, en el palacio presidencial de Wilhelmstrasse, formándose una procesión de todos los oficiales del gobierno, miembros del Reichstag, asociados de las «Trade Unions» y la guardia de honor de la defensa republicana del Reichstag.

Folleto de interés para todos los Españoles.
Los honorarios de los Médicos
 PLEITO FERRANDO-POCOVI
 Importantísimo Informe de La Real Academia Nacional de Medicina. Sentencia Interesante.
 publicado por F. POU
 Precio: 1 peseta
 Se vende en las librerías, de Guasp calle Morey; Tous; Roig (librería escolar) Plaza de Cort, kiosko Liroa, Borne kiosko Plaza Olivar y kiosko Aguila.

LA CASA CASTELLÁ
 ha recibido un extenso repertorio de discos cantados por el eminente tenor
HIPÓLITO LÁZARO
 como también los de
LA WALKIRIA y SIGFRIDO
 cantados por el incomparable tenor
LUIS CANALDA
CASA CASTELLÁ
 Santo Domingo, 34

Dr. Lobisch
 Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).
VILLA MODELO
 esquina Avenida Conde de Salent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.
 Consulta de 9 a 1

Lotería Nacional

Sorteo del día 2 de Marzo de 1925

Primer premio de 100.000 pesetas
 Ha correspondido al número 10.708 despatchado en Zaragoza, Oviedo, Granada, Sevilla y Sanlúcar la Mayor.

Segundo premio de 60.000 pesetas
 Ha correspondido al número 13.210 despatchado en Salamanca, Madrid, la Coruña, Málaga y Sevilla.

Tercer premio de 20.000 pesetas
 Ha correspondido al número 12.868 despatchado en Madrid, Melilla y la Carolina.

Cuartos premios de 1.500 pesetas
 Han correspondido a los números: 21.794 despatchado en Granada, 5.644 despatchado en Vico de Azeor, Oviedo, Lubregat, Valencia, Almería y Zaragoza.

23.780 despatchado en Valencia, 29.391 despatchado en Madrid, 18.583 despatchado en Madrid y Barcelona.

27.231 despatchado en Guacho, 33.178 despatchado en Barcelona, Madrid, Huelva, Málaga y Valencia.

26.830 despatchado en Barcelona, Madrid, Granada y San Sebastián, 147 despatchado en Barcelona, Madrid y Las Almas.

14.57 despatchado en Madrid, Sevilla y Bilbao

Premios de 800 pesetas
 Por aproximación al primer premio los números 10.707 y 10.709.

Premios de 616 pesetas
 Por aproximación al segundo premio los números 13.209 y 13.211.

Premios de 600 pesetas
 Por aproximación al tercer premio, los números 12.867 y 12.869.

Premios de 300 pesetas

Centena

078 242 194 718 072 671 723 625 953 680 763 885 037 970 349 137 552 702 855 956 986 735 887 307 535 035 235 562 668 220 233 028 441 967 558 549 322 338 449 214 100 798

Mil

368 765 454 250 273 771 696 467 619 593 851 582 876 731 660 385 855 506 671 318 838 442 181 540 096 387 091 483 986 249 009 988 282 087 866 465 421 320 170 117 925 418 353 695 407 475 413 355 747 139

Dos mil

030 482 948 165 200 851 845 393 220 946 393 492 018 989 963 460 676 333 455 219 789 412 597 885 876 903 002 798 044 009 673 091 275 254 657 456 177 719

Tres mil

745 459 670 793 295 641 694 605 971 765 436 041 867 280 234 440 606 568 676 092 080 715 349 901

Cuatro mil

114 463 788 025 173 428 550 434 802 289 663 033 136 118 645 978 712 057 971 462 604 559 472 819 906 641 874 497 171 301 783 998 487 170 680 843 121 046 414 364 398

Cinco mil

425 799 849 620 096 736 789 068 863 264 910 780 889 569 410 100 333 526 077 097 234 164 660 428 738 714 051 951 517 134 519 931 935 619 969 096 850 432 091

Seis mil

411 345 958 011 282 467 753 689 386 364 893 568 654 253 746 249 731 587 925 676 699 222 796 425 689 642 760 635 866 102 569 531 864 730

Siete mil

002 252 607 916 246 936 144 254 117 382 597 648 445 161 954 041 098 387 148 115 458 365 127 899 893 827 201 877 958 506 364 610 859 626 957 031 332 814 502 962 037 027

Ocho mil

283 878 548 614 903 876 135 720 437 393 380 836 872 240 068 891 621 479 601 835 495 609 624 119 705 543 757 728 701 881 702 977 927 760 761 620

Nueve mil

051 774 253 727 048 518 940 911 024 220 783 236 099 655 200 582 898 876 189 005 351 306 221 918 189 110 314 180 913 157 930 947 677 318 992 219 214 902 078 578 282 872 074 392 630 357 698 091

Diez mil

947 048 326 469 604 419 120 834 697 746 109 795 763 940 528 238 141 159 628 466 978 166 308 518 585 425 325 502 239

Doce mil

061 937 877 371 795 835 812 549 591 243 200 881 127 901 105 555 034 539 488 516 636 745 006 155 963 637 226 465 370 312 536 913 428 014 097 019

Trece mil

678 510 165 278 737 114 897 515 146 381 069 670 238 929 197 533 247 312 200 638 021 895 466 150 663 171 620 022 820 196 292 646 998 464 546 720 133 655 143 334 465 869 025 976 075 057 660

Catorce mil

170 453 212 062 150 447 810 536 882 023 068 390 678 804 898 071 524 408 095 956 975 502 520 261 543 572 292 338 151 169 894 514 448 395 597 749 190 787 473 475 515 976 846 518 862 404 456 033

Quince mil

636 309 950 438 481 554 406 312 260 341 068 354 509 420 981 922 799 492 869 900 250 525 743 742 640 957 370 913 942 988 123 320 112 548 902 424 017 821 713 238 451 039 861 598 661 634 912 939 237 184 083

Diez y seis mil

306 853 177 672 909 545 971 522 752 799 237 184 593 617 214 360 372 692 768 362 712 307 582 398 991 098 862 477 930 171 522 145 956 926 262 988 084 484 590

Diez y ocho mil

165 689 043 439 233 756 447 184 289 650 959 276 612 930 073 990 203 146 771 575 923 306 684 894 094 994 514 742 534 932 689 774 008 857 542 462 336 074 547 840

Diez y nueve mil

689 516 708 383 868 482 847 726 773 870 734 295 879 197 596 214 898 364 707 384 215 164 437 892 810 904 125 370 116 589 641 338 653 768 254 771 109 363 747 828 808

Veinte mil

320 559 369 055 947 806 052 107 620 397 377 485 513 691 149 215 738 241 508 938 890 097 326 622 276 641 852 297 295 079 454 004 619 432 453 203 180 589 059 018 626 217 998 767 914 735 306 680

Veinte y un mil

551 774 253 727 048 518 940 911 024 220 783 236 099 655 200 582 898 876 189 005 351 306 221 918 189 110 314 180 913 157 930 947 677 318 992 219 214 902 078 578 282 872 074 392 630 357 698 091

235 803 405 917 317 082 737 845 943 036 758 812 970 413

Veinte y dos mil

118 993 680 553 584 535 694 676 540 304 869 608 933 927 312 583 144 771 212 418 957 868 871 424 710 529 819 346 640 152 625 987 196 400 918 880 566 054 930 617 578

Veinte y tres mil

378 071 281 517 543 564 633 477 985 835 717 782 518 150 202 405 167 340 457 452 084 433 677 555 712 260 987 671 113 589 948 488 718 751 928 643 055 977 387 319 930 184 143

Veinte y cuatro mil

001 195 516 952 916 427 173 762 615 820 828 416 345 960 111 506 336 795 739 395 172 327 719 547 646 991 150 060 285 420 108 753 640 228 441 668

Veinte y cinco mil

428 397 173 353 404 889 731 102 216 290 611 279 554 263 045 671 191 393 028 040 282 666 543 955 697 223 250 078 168 919 396 591 599 641 487 723 050 534 992 521 542 066 233

Veinte y seis mil

258 661 395 905 030 070 812 762 455 189 540 469 695 965 462 434 267 664 051 427 960 948 454 536 138 029 553 620 876 997 837 602 160 123 608 456 900 789 646 100 943 177

Veinte y siete mil

393 559 914 105 071 609 577 367 869 584 329 445 414 820 269 789 651 991 916 336 033 572 740 874 159 528 641 049 066 810 334 088 537 905 550 123 280 574 456 409 671 631 693 789 957 157 321 264 863 222

Veinte y ocho mil

343 937 181 665 685 500 227 219 642 480 890 653 865 065 450 431 682 826 473 722 802 242 943 334 170 295 452 055 410 409 723 113 830

Veinte y nueve mil

292 456 412 337 462 900 705 817 616 221 421 167 145 625 946 871 482 628 287 677 004 552 130 700 209 635 251 733 366 349 649 034 791 790 766 938

Treinta mil

197 875 590 935 293 288 551 062 857 295 912 212 512 017 279 229 706 680 055 206 123 508 065 167 973 799 455 364 722 678 174 793 534 281

CASA WERNER
 Pianos Auto pianos
 Máquinas parlantes
 Discos
 Alquiles y Venta
 a Pianos
 Unión, 6 Palma

Sociedad del Alumbrado por Gas
 El dividendo activo acordado por la Junta general, celebrada el 23 de los corrientes, se hará efectivo contra cupón n.º 3 todos los días laborables, a partir del día 2 de Marzo próximo, desde las diez a las doce y media.
 Palma 28 de Febrero 1925.—El Director, Luis Pascual.

Un traje ELEGANTE
 teniendo su ropa vieja con
Tintura Estrella
 30 céntimos el paquete
 Venta en Droguerías

Cristalerías completas
 PARA MESA
 24 Copas por 12 Ptas.
 ANDRÉS BUADÉS, Plaza de Cort, 8 - Palma

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Mahón

El comercio de perfumería

Habiéndose proyectado por la Superioridad la creación de una guía para la circulación y venta de perfumes y drogas de tocador, nueva modalidad que a juicio de los industriales y comerciantes del ramo, crearía grandes dificultades al desarrollo y expansión de la industria, por la Cámara de Comercio de Barcelona se ha solicitado del Director de Aduanas la supresión de dichas guías sustituyéndose por sellos especiales que permitan la circulación de los artículos de perfumería.

En apoyo de esta petición la Cámara de Comercio de esta ciudad y los comerciantes del ramo interesados cursaron los siguientes telegramas:

«Dirección General de Aduanas.—Madrid.

Cámara Comercio Menorca se adhiere posición presentada Cámara Comercio Barcelona referente sustitución por sellos especiales el requisito guías exigido para circulación perfumería pues este requisito perjudica grandemente dicho ramo.—El presidente, J.T. Ladicó»

«Dirección General de Aduanas.—Madrid.

Los comerciantes abajo firmados respetuosamente elevamos nuestra protesta referente requisito guías para circulación perfumería suplicando acepten en su lugar proposición Cámara Comercio Barcelona—Agueda Beltrán, Mateo Mir, Hija Catalina Cardona, Juan Pons Salam, Juana Dalmedo Orfila, Viuda de Antonio Marqués, Viuda Joime Novella, Francisco de A. Seguí, Miguel Calat.

¿Se casa Pilar Alonso?

El excelente «magazin» catalán titulado «D'Acti i d'Allà» correspondiente al pasado mes de enero publica el retrato de la señorita Pilar Alonso, nuestra celebrada paisana, «veritable creadora del cuplet catalá».

Según el retrato una interviniendo que la renombrada cupletista declara su afición a la música y a la lectura.

«Els llibres que arriba a llegir!»
La conversación termina con esta pregunta de carácter familiar:

«¿Duen que es casa i que es retira. ¿Es veritat?»
«Sí—responde ella—pero no hi ha cap data fixada»

Aunque esta sea una mala noticia para los aficionados al arte del cuplet, nosotros lo celebramos, deseando que se confirme y que Pilar llegue a ser tan buena esposa y madre como ha sido inspirada y afortunada artista.

Fallecimiento

El que fué coronel de caballería don Constantino Villares de la Gaita, falleció días pasados repentinamente.

La muerte del señor Villares que llevaba ya largos años de residencia en esta ciudad ha sido sentidísima, pues el extinto contaba con sinceras y grandes amistades mereci-

dísimas, pues por su caballerosidad y carácter bondadoso mereció el aprecio de todos.

El obsequio al «Mahón F. C.»

En el vecino pueblo de Alayor fueron obsequiados los equipos del «Mahón F. C.» con una fiesta organizada por sus compañeros del «Alayor F. C.» con motivo del triunfo definitivo alcanzado el domingo en la lucha de campeonato que les valió el título de Campeón de Menorca.

Se celebró un animadísimo baile en obsequio a los muchachos del «Mahón F. C.» y luego se sirvió a los mismos un espléndido lunch cambiándose discursos entre los representantes de los clubs «Mahón F. C.» y «Alayor F. C.»

Los equipos del «Mahón F. C.» fueron objeto de grandes demostraciones de simpatía y de carísimas atenciones, regresando complacidos y agradecidos a esta ciudad.

Despedida

Antes de salir para Barcelona visitó la redacción de «El Bien Público» el árbitro del Colegio de Barcelona don Emilio Rossell Montañé, que actuó en el encuentro último con objeto de despedirse de cuantas personas le han manifestado simpatías y aprecio después del lamentable incidente del domingo.

El señor Rossell manifestó rogando que así se hiciera constar que se marcha muy complacido de nuestra ciudad que solo respetos le merece y de las numerosísimas personas que se han interesado por su estado de salud después de la agresión de que fué objeto, así como agradecido a las deferencias y atenciones que ha recibido.

Sóller

Juntas Generales

Se han celebrado las Juntas Generales de las Sociedades locales «El Gas», «Ferrocarril de Sóller» y «Navegación Sollerense».

En todas ellas fué aprobada la Memoria reglamentaria y fueron reelegidos los señores a quienes correspondía cesar en sus cargos del Consejo de Administración respectivo.

El delegado gubernativo en Fornalutx

Estuvo en esta ciudad, de paso para Fornalutx, donde fué para solucionar algunos asuntos, el delegado gubernativo de este Partido Judicial, don Luis Gibert de la Cuesta.

A la llegada le saludó en la estación del ferrocarril el secretario del Ayuntamiento, señor Marqués, y a su regreso de Fornalutx, el señor Gibert visitó la Casa Consistorial, y encontrándose ausente el Alcalde departió con los señores Marqués y Sans.

Dió el delegado gubernativo conocimiento al secretario de la última disposición telegráfica dictada por el Directorio Militar, referente al acto de clasificación de soldados.

El tiempo

El domingo 22, por la noche, a cosa de las

once y media, descargó sobre esta población y su comarca un fuerte aguacero, que con virtió en un santiamén las calles en verdaderos torrentes. Por fortuna fué poco duradero el terrible chaparrón, pues que de continuar algún tiempo más hubiera causado enormes arrastres de tierras y considerables daños en las de labor.

Desde entonces no ha vuelto a llover, si bien en todos los días se ha cubierto de nubes el horizonte y ha habido diferentes tentativas de lluvia; pero un fuerte vendaval, que empezó el lunes con un frío Noroeste, ha ido barriendo diariamente esas nubes, dejando sedientos los campos después de los vientos huracanados que troncharon en el arbolado infinidad de ramas y dejaron en un estado lamentabilísimo muchas otras plantaciones.

La temperatura reinante ha sido en casi todos los días bastante fría, propia, no obstante, de la presente estación. Por lo que ningún motivo de queja tenemos.

Los frutos y su cotización

Las naranjas se cotizan en la actualidad en este valle a 15 pesetas la carga, siendo la tendencia al alza.

Los limones se pagan a razón de 6 pesetas la carga.

La demanda de naranja es muy activa en la actualidad.

Según noticias recibidas de Valencia, se pagan allí a 60 pesetas el millar.

El «María Mercedes»

Las operaciones de carga y descarga de fruta, que han necesitado de más tiempo que el calculado, han impedido que el vapor «María Mercedes» rindiera viaje a este puerto uno de estos días, conforme se esperaba.

Las noticias recibidas por la compañía informan que el citado buque salió de Gandía para Cetta el jueves por la noche, con cargamento de naranja, suponiéndose llegaría sin novedad al punto de destino.

Se espera que el «María Mercedes» llegará a Sóller, después de haber hecho escala en Barcelona, el martes o miércoles, permaneciendo un día o dos en nuestro puerto, según sea la cantidad de carga que traiga o haya de embarcar. Volverá a salir para Barcelona, Gandía y Cetta.

Regreso

Después de algunos meses de ausencia, regresó a esta ciudad el concejal de este Ayuntamiento don Pablo Seguí Alemany.

Indiotería

En este suburbio se ha constituido una sociedad colomófila titulada «La Verdad» que cuenta con crecido número de socios.

La junta directiva la integran los señores siguientes:

Presidente de honor, don Pedro J. Horrach Puig.

Presidente efectivo, don Miguel Castellás Tugores.

Vice-presidente, don Juan Barceló Porcel.

Secretario, don Antonio Castellás Serra.

—Hija mía—contestó Cedric muy embarazado y confuso,—el tiempo que se me ha concedido para permanecer en esta fortaleza no me permite auxiliar a todos los que de mí necesitan. No puedo detenerme un instante, sin exponerme a perder la vida.

—Por los votos que habéis pronunciado—repuso la mujer,—os pido que no abandonéis a un pobre enfermo.

Cedric masculillo algunas expresiones de impaciencia y mal humor, que le arrancaron del embarazo en que se hallaba, y hubiera acabado por desenmascararse por completo de no haber venido a la sazón, y cuando ya iba a estallar su enojo, la vieja Urrieda, a quien dejamos en la escalera de la torre.

—¡Por vida mía!—exclamó con agria voz dirigiéndose a la que estaba hablando con Cedric.—¿Así pagas las bondades que he tenido contigo? abandonando al pobre herido que puse a tu cuidado y obligando a este santo varón a que se ponga como una furia para desembarazarse de las importunidades de una judía?

—¡Judía!—exclamó Cedric, aprovechándose de aquella ocasión para salir más pronto del paso.—¡Apártate, mujer. Libérame Dios de tu presencia.

—Venid por aquí, padre mío—dijo la vieja;—desconocéis las entradas y salidas del castillo, y no podéis dar un paso en él sin conductor. Venid, que tengo que hablaros. Y tú, hija de raza maldita—agregó, dirigiéndose a la judía,—vuelve al cuarto del enfermo, y agúardame allí. ¡Pobre de ti si te apartas de su lado sin mi permiso!

No se atrevió a desobedecer Rebeca a la vieja, pues a fuerza de importunidades había conseguido que ésta la dejase salir de la torre. Creyendo Urrieda imponerle una tarea enojosa, habíale obligado a cuidar al prisionero herido; pero la hebrea aceptó el encargo con mucho gusto.

Convencida Rebeca de la crítica situación en que el enfermo se hallaba, y deseosa de aprovecharse de todos los medios que se le ofreciesen para mejorar su suerte común, la dedicada judía aguardaba algún auxilio del religioso que, según las noticias dadas por Urrieda, ha-

TO THE ENGLISH-SPEAKING RESIDENTS OF MALLORCA
EVERYTHING FOR COOKING AND EATING
We carry a large and varied stock of all the articles necessary for the Kitchen and the Dining-Room. Our Prices are fixed and moderate.
GIGANTIC REDUCTION IN PRICES!
Dinner, Breakfast and Tea Services, in Decorated white earthenware, now being offered at
LESS THAN HALF THE ORIGINAL COST
ANDRÉS BUADES
8, COURT SQUARE (Near the Town Hall)

Para curar la TOS, CATARROS, GRIPE
Acudid a la Farmacia REY que cuenta con un gran surtido de elixires, jarabes, pastillas, etc., etc. especializados contra estas afecciones.
COLON, 37 ESQUINA MONJAS
¡NO ESPEREIS A MAÑANA - CURAOS HOY MISMO!

Sublime Balón **RAEL**
SELECCIONADO ZAPATO **RAEL**
Lo mejor en BALONES y ZAPATOS para FOOT-BALL
CASA CODINA
Calle Unión, 8 - Palma
(Fábrica de Gomas)

Vice-secretario, don Gabriel Salom Calafell.
Tesorero-contador, don Antonio Pocovi Vidal.
Vocales, don Sebastián Figuerola Crespi, don Francisco Barceló Vidal, don Mateo Garró Serra y don Rafael Serra Cánoves.
También fueron nombrados socios de honor el alcalde de barrio don Mateo Carró Villalonga, el oficial tercero del Ayuntamiento don Gabriel Horrach Pujol y don Nicolás Castellás Busquets.
Reina gran entusiasmo y por doquiera ven a construir palomares

VINOS OSBORNE COGNACS
HERMANOS ALOMAR
BLENNORRAGIA
Curación radical y rápida mediante aparato
SÍFILIS y ENFERMEDADES DE LA PIEL
Av. Alejandro Rosselló, 101-pral.
(entre Estaciones)
CONSULTA: de 10 a 1, de 2 a 5 y 7 a 9 noche
Domingos y días festivos: de 8 a 1

FOLLETÓN DE «EL DIA» 52

IVANHOE

FOR

WALTER SCOTT

Quinientos hombres están a cien pasos de aquí, y yo era esta mañana uno de sus caudillos. Mi gorra de bufón habíase trocado en casco, y mi espada de madera en bastón de comandante. Veamos qué efecto produce el cambio de un cuervo por un loco; quizá ganen en prudencia lo que pierdan en valor. Manos a la obra, y cuidado cómo tratáis al pobre Gurth y a su compañero Frangs. Si estos bribones me retuerzan el pescuezo, cogid todos los emblemas de mi oficio en la sala de Rotherwood, como recuerdo de haber sacrificado mi vida por mi amo como siervo fiel, aunque loco.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas por Wamba entre carcajadas y vengas, y los ojos de Cedric se llenaron de lágrimas.

—Tu recuerdo—dijo Cedric,—durará entre los hombres mientras haya quien aprecie el afecto y la fidelidad. Pero, ¿por qué afligirte antes de tiempo? No dudo que hallaré medios de salvar a lady Rowena, a ti, noble Athelstane, y a ti también, pobre Wamba.

—Cambiaré los vestidos, y Cedric, de pronto, detúvose, pues acababa de ocurrírsele una duda.

—Yo no sé otro idioma que el mío—dijo,—y algunas pocas palabras del normando. ¿Cómo he de salir de este apuro?

—Con sólo dos palabras tenéis lo suficiente,—respondió Wamba.—*Pax vobiscum* es una respuesta general para toda clase de preguntas. Con el *Pax vobiscum* podéis entrar y salir, comer y beber, hablar de veras o en chanza. Sólo tenéis que ponerlos muy entonado y recalcar las palabras *Pax vobiscum*. Es cosa irresistible-

ble, Centinelas y guardabosques, caballeros y escuderos, infantes y jinetes, ni un solo dejará de obedeceros. Creo que si me llevan al palo mañana, como es muy posible que lo hagan, he de aturullar al verdugo con un sonoro *Pax vobiscum*.

—Si con esto tengo bastante—dijo Cedric,—pronto he aprendido el oficio. *Pax vobiscum*... no se me olvidará. Adiós, noble Athelstane: adiós, amigo Wamba. Tu corazón vale más que tu cabeza. Mi intención es venir a salvaros a todos, o volver a morir en vuestra compañía. No se derramará la sangre real de Sajonia mientras la de Cedric circule en sus venas; ni habrá quien toque a un cabello de este leal servidor, si la vida de Cedric puede estorbarlo. Adiós.

Adiós, tío—dijo Wamba—y que no se olvide el *Pax vobiscum*.

Cedric abandonó a sus amigos y se puso en marcha para llevar a cabo la proyectada empresa. No tardó en presentarse ocasión de poner en práctica los consejos del bufón, por que, al llegar a un pasadizo oscuro y abovedado, por el cual creía poder pasar al salón del castillo, le salió al paso una mujer.

—*Pax vobiscum*—dijo el fingido fraile sin hacer caso de aquella desconocida, y procurando librarse cuanto antes de su presencia, cuando oyó que le respondía una voz suave:

—*El vobis. Quasso, domina reverendissimo, pro misericordia vostra.*

—No oigo nada—exclamó Cedric en buen sajón, renegando en su interior de las instrucciones que Wamba le había dado, puesto que, de tan poco le servían en el primer encuentro.

Pero en aquella época la sordera al idioma latino era pacto común entre clérigos y frailes; como la persona que acababa de hablar a Cedric no lo ignoraba, inmediatamente le dirigió la palabra en sajón.

—Ruegoos encarecidamente, reverendo padre—le dijo,—que os dignéis visitar y suministrar los auxilios espirituales a un prisionero que está herido en este castillo; y que os agudéis de su situación, como vuestro santo ministerio os lo manda; en premio de ello, recibiréis una copiosa limosna para vuestro convento.

bia penetrado en el ominoso castillo. Salió al pasadizo para esperarlo e inducirlo a que entrase en el aposento de Ivanhoe; mas ya hemos visto que sus intenciones se vieron frustradas.

XXVI

Cuando Urrieda hubo conseguido que la judía volviese a la nueva prisión que le había señalado, condujo a Cedric, aunque contra la voluntad de éste, a otra estancia cuya puerta cerró por dentro, con gran misterio y precaución. Inmediatamente sacó de una alacena dos copes y un jarro de vino; y dijo más bien en tono de afirmación que de pregunta:

—Padre, vos sois sajón; no podéis negarlo.

Fero viendo que Cedric nada respondía, agregó:

Los acentos de mi lengua nativa son suaves a mi oído, aunque raras veces los oigo sino en boca de esos feroces normandos que abruman de cadenas y de ignominias. Sois sajón y hombre libre, salvo del servicio de Dios. Vuestros acentos han llegado a lo más recóndito de mi alma.

—¿No vienen nunca eclesiásticos sajones a este castillo?—preguntó Cedric.—Obligación suya es socorrer y amparar a sus desventurados compatriotas, a quienes el yugo de los conquistadores tiene oprimidos.

—No, o si lo hacen es muy rara vez—respondió la vieja.—Digo esto, porque lo he oído, que yo por mi parte no he visto aquí otro eclesiástico que el capellán normando; pero ya hace muchos años que murió. Dejemos esto; y puesto que sois sajón, como no puedo dudar, permitidme que os haga una pregunta.

—Sí, soy sajón—respondió Cedric;—pero indigno del título de sacerdote. Nada puedo decir, y es inútil que te molestes en preguntarme. Déjame, pues, salir de aquí lo más pronto que pueda; no tardaré en volver o cuando menos en enviarte un compañero mío, si tal es tu deseo.

—Deteneos, que no abusaré de vuestra paciencia—dijo Urrieda.—La tierra fría no tardará en ahogar mi voz, y no quiero bajar a su lóbrega morada sin dejar quien

conservare mi memoria, y refiera mis sucesos. Horribles son, espantosos; y necesito cobrar fuerzas para contarlos.

Diciendo esto, llenó una copa de vino, y la apartó con tanta avida, como si la aquejara el ardor de una fiebre violenta.

—Embrutecese—dijo después de haber bebido,—pero no alegre. Bebed vos también, padre mío, si queréis oírme sin que se ericen vuestros cabellos.

De buena gana hubiera rehuido Cedric aquel convite, más no se atrevió a resistir a los gestos violentos que la vieja le hacía. Bebió una copa llena; y Urrieda, algo más tranquila con esta vendedadencia, empezó de nuevo a hablar.

—No he nacido, padre mío—comenzó diciendo,—en la miserable condición en que me veis ahora. Fui libre, feliz, noble, amada, y amada muy de veras. Ahora soy esclava, desventurada y envejecida. Mientras fui joven y hermosa serví de juguete a las pasiones de mis opresores, y ahora, ya vieja y fea, soy objeto de su desprecio y de su rencor. ¿Es de extrañar que aborrezca al género humano, y sobre todo, a la raza execrable que me ha convertido en lo que soy? ¿Puede olvidar la misera de eréptica que os está hablando, y cuya rabia sólo puede exhalarse en imponentes maldiciones, que su padre fué el dueño de este castillo, el señor de Toquilstone, ante quien temblaban millares de vasallos?

—¡Tú, hija de Torquill—exclamó Cedric horrorizado.—¡Tú, hija de aquel noble sajón, amigo y compañero de armas de mi padre!

—¡Ei, amigo de vuestro padre!—repitió Urrieda.—Entonces eres Cedric, a quien todos conocen por el dictado del Sajón; porque el noble Hereward de Rotherwood no tuvo más que un hijo, y su nombre es conocido por todos los que tienen sangre sajona en las venas. Y si eres Cedric de Rotherwood, ¿qué significa ese sayal que vistes? ¿Has perdido toda esperanza de salvar a tu patria y has huido de la opresión acogiéndote a la sombra del claustro?

—Nada te importa saberlo—respondió Cedric;—prosigue tu deplorable historia, que supongo será una serie no interrumpida de crímenes y de iniquidades. So-

Motores Marinos KELVIN

Construcción Inglesa inmejorable. 60 modelos desde 3 a 60 caballos. Gasolina o petróleo. Con o sin válvulas. Limpios, silenciosos, sin trepidación y olor. Facilísimos a poner en marcha. Para el trabajo sin interrupciones y el recreo sin preocupaciones.

Informes: Gran Vía, 57 - SOLLER o Can Maneu - PALMA

LA FILADORA

Continúa la Baratura

Actualmente Venta de todos los Retazos de la Temporada

Visitar la casa que vende MAS BARATO
63, SAN MIGUEL, 65



Calzado con piso de goma
Venta al Detail: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92

INTERESA AL PÚBLICO SABER
que en el Almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de
J. HERNÁNDEZ
Calle de San Miguel, 21 - PALMA

Existe un extenso y variado surtido de papeles pintados de las mejores fábricas del país y extranjeras. Ofrece sus muestrarios a disposición de todos para que puedan ver las clases de papeles y sus reducidos precios. Papeles pintados desde 4 reales el rollo de 5 m. Como que esta casa no da comisión de ninguna clase a los intermediarios puede ofrecer con tal motivo la rebaja que disfruta quien de ella se surte. La colocación de papeles es 0-60 pesetas el rollo. También se hacen toda clase de trabajos de pintura al óleo y al temple con gran economía de precios. Especialidad de la casa en rótulos al cristal y luminosos. Se llevan los muestrarios a domicilio, se hacen presupuestos gratis tanto de papel como de pintura. Rebaja de precios para los trabajos de obras, no se hacen descuentos ni se dan comisiones, las ventas al contado y precio fijo. Gran surtido de papeles glaciados para cristales desde 1-50 pesetas el metro lineal. Única casa en Palma que tiene sucursal en Barcelona - Canuda, 28.

En Barcelona hospédese
Hotel Restaurant "San Agustín"
Plaza de la Igualdad, 3
La casa más conocida de Cataluña
Habitaciones modernas con agua corriente. Cuartos de baño, teléfono, etc.
Cocina Francesa y Española
Hospedaje desde 10 pesetas diarias

El que sufre de los nervios es porque quiere
Curación segura con el Elixir Bertrán, especialidad recetada por los médicos más eminentes para curar Epilepsia, Histerismo, Palpitaciones, Neuralgias rebeldes, Temblores, Desvanecimientos, Insomnio, Pérdida de memoria, Apoplejía y demás afecciones nerviosas. No desconfíe de su curación por antiguo que sea el mal
Venta: Palma, Juan Valenzuela, Centro farmacéutico, Hijo de José Juan y farmacias.

Tiene Vd. Razón ¿Por qué?
Por decir todos los días con frecuencia que no encuentra cafés tan buenos y legítimos como los que expende la antigua y acreditada
CASA BESTARD
TORREFACCIÓN DIARIA
Corderería, 68 al 70 - Cruz, 1 al 3
FRANCISCO BESTARD Sucesor de José Bestard

HAN LLEGADO A PALMA

y se encuentran a la venta en todas las Farmacias los famosos

TRATAMIENTOS
Zendejas

e prestigio universal y cuyos triunfos en España se cuentan ya por millares. Todas las enfermedades de la sangre, de la piel, Reumatismo, Asma, Bronquitis, secretas, riñones, nervios, Estreñimiento, etc. se curan eficazmente. Pida Vd. folletos con amplia información, en todas las farmacias de Palma de Mallorca.

Obras nuevas Casa de representaciones

Historia del Teatro Español por Díaz de Escovar (dos tomos) se vende al contado y a plazos.
Colección Aventuras tomos 1.º y 2.º a 1-50 tomo.
Middleton. -- Telegrafía y telefonía sin hilos
Johannes. -- Viaje a Tierra Santa.
Valle Inclán. -- La Marquesa Rosalonda.
Mélida. -- El Crimen de los padres.
Zamaccio. -- Para ti.
Mas. -- La Bruja.
De venta en la Librería Escolar Plaza de Cort, 4.

con despacho en Barcelona en sitio céntrico, muchas relaciones y personal técnico práctico en maquinaria, productos químicos, minerales y artículos de construcción tomaría representación e agencia exclusiva.
Referencias de primer orden.
Escribir a P. n.º 990 B. Apartado, 228 -- Barcelona.

N. Ticoulat - Dentista

Dentaduras dientes y coronas de oro. Precios económicos, Pelaires, n.º 102.

Pasajes

Francia, Cuba, Argentina, y todas las Américas. Arreglo documentación el mismo día, gratis.
Grandes rebajas actualmente.
Informes: ROCA; Calle de Santo Domingo, 12 - 2.º 2.º

J. MAYOL

Rue de la Loubière, 7 - Marseille
Comisión, Representación y compras en firme de productos del país.
Telegramas ROBLAYOL, Marseille Teléfono, 74 - 58.

URINARIAS

Cura infalible; en breves días, y sin molestias de la blenorragia, gonorrea, gota militar y demás enfermedades de las vías urinarias de ambos sexos por antiguas y rebeldes que sean con los

CACHETS COLLAZO

GRATIS: remito dos interesantes libritos y muestra de

AZUCAR COLLAZO

para purgar a los niños y adultos sin que lo sepan y para curar las enfermedades del estómago, hígado e intestinos.
Pídelos A. GARCIA - Apartado 662 - Madrid.

Propietarios

Saldo de azulejos a precios baratísimos
M. JAQUOTOT
Peregril, 11 y 13 Teléfono, 3-67
Palma de Mallorca

OLDSMOBILE

6 cilindros
el coche de familia que vale mucho y cuesta poco
Garage España - INCA

Se vende Café

Con buena clientela y muy antiguo, por no poderlo atender, situado en punto céntrico.
Informes: en esta Administración Danús, 2

Se alquila

Cochera y una botiga.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

Vendo

Carroton para caballo de 6 palmos.
Informes: En esta Administración, Danús 2

Compraría

Caballo 8 palmos de buenas cualidades.
Informes: En esta Administración Danús, 2

Se vende

Centro Ciclista.
Informes: En esta Administración Danús, 2

Peletería M. Beltrán

Bolsaría, 10 - Entresuelo
Gran taller de Confección y Reformas.

Se vende

una tienda de comestibles punto céntrico, con buena clientela.
Informes: En esta Administración, Danús 2

Compañía Trasmediterránea Barcelona

Servicios para 1925

Salidas de ALICANTE para:

Orán - Melilla - Almería.	Lunes (16 horas).
Ibiza - Palma (correo)	Martes (13 horas)
Barcelona (directo)	Miércoles, (14 horas)
Valencia - Barcelona (quincenal).	Jueves (17 horas)
Canarias (correo)	Cada dos sábados (20 horas)
Cette	Semanalmente

Para Informes: Delegación de la Compañía. Paseo de los Mártires, n.º 3 (bajos)

Salidas de ORÁN para:

Melilla - Almería	Martes (17 horas)
Alicante - Barcelona	Sábados (16 horas)

Pasajes, fletes e informes en Orán:

Don José M.º TINTORÉ - 13, Place République

Por carcer de local

se venden baldosas hidráulicas de esmerada construcción y fabricadas todas con cementos portland de las mejores clases a precios muy reducidos.
Calle Socorro, n.º 114 - Palma.

Naranjas y Limones

Se venden en Can Diego Pont D'Inca y Calle de las Capuchinas, 4 - Palma.

Vasto Local Nuevo

calle del Marqués de la Fuensanta, frente a la estación del Ferrocarril, se alquila para garage o industria no ruidosa, con casa habitación para el mayordomo o industrial.
Informes: Juan Capó oficinas de Aizemora S. A. (Ensanche).

1 70
a 1, el par
MEDIAS SEDALINA
A MÁQUINA
en
LA PROVIDENCIA
San Miguel, 50 y 52, Palma

Vendo

un billar en buen estado, con todos sus accesorios. Cinco mesas, de piedra marmol Mustard y Estantería y dos sofás.
Darán razón: Café la Amistad - Sineu.

Extranjeros

Se venden o se alquilan, en buena parte amuebladas.
Casa con jardín en el Terreno (Villalonga, 5).
Casa con huerto de naranjos en Son Serra (parada tanvia) Blanca 6.
Informes: Plaza Palou y Coll n.º 10.

Viajante

Se desea uno que visite los pueblos de la Isla.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

Se vende

Salón barbería en punto céntrico, buena clientela. Informar: Arabi, 7-2.º de 1 a 3.

Se vende

un motor de tres caballos Marca A. E. G. y 45 palmos de embarraje con poleas y correas muy poco usado, por precio muy reducido.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

Calcetines para niños

En todos tamaños y en todos colores en

La Providencia

Se vende

un camión marca Benz 5 toneladas, en buen estado se puede probar.
Informes: Garage Antonio Frau Paseo del Huerto, 26 (Can Maneu).

Se alquilan

Espacioso primer piso en la Avenida de Alejandro Rosselló, n.º 89, con nueve dormitorios dos Waters, cuarto de baños calefacción y seis habitaciones más, con luz eléctrica, gas y agua a presión.
Una casa de recreo, a la entrada de Valldemossa con agua a presión y toda clase de comodidades.
Informes: Avenida de Alejandro Rosselló, n.º 89 - pral. sobre el GARAGE BALEAR.

Perra se ha extraviado

el 23 Febrero, de las llamadas ibicencas con las siguientes señas, color rojo y plenas delanteras y parte de las traseras y extremo de la cola color blanco, se gratificará su devolución Juan Gella, Arabi, 3.

Oficial peluquero

Se precian.
Jaime II, 34 - Palma.

Se alquila

piso en el Ensanche 4 dormitorios agua y electricidad, precio 60 ptas.
Bartolomé Vila, Honderos, 32.

PARA
Instalaciones Eléctricas
avise a
LA ESFERA
San Miguel, 83

Bomba

Se vende elevando 8 m. por hora y a 45 m. altura con dos pistones bronce y los vástagos de acero inoxidable en immejorable estado, pudiéndose ver funcionar.
Informes: Avenida de Alejandro Rosse-lló, 105.

ULTIMAS NOTICIAS

De Madrid

Primo de Rivera a Africa

El domingo almorzó con el Rey y salió luego en el expreso

Madrid, 2 a las 18.—El general Primo de Rivera almorzó ayer con el Rey.

Después marchó al Ministerio de la Guerra, desde donde se dirigió a la estación para tomar el tren para Algeciras y seguir hasta Tetuán.

En el expreso de Algeciras salió el Marqués de Estella para Africa.

De la península se trasladará primero a Ceuta y luego a Tetuán.

En la estación le despidieron el ayudante del Rey señor Cebrían, el capitán general de Madrid general Burguete, el nuncio del Papa, los obispos de Madrid-Alcalá y de Orihuela y gran número de jefes y oficiales francos de servicio.

Llega a Algeciras

Hoy ha llegado a Algeciras el general Primo de Rivera y sus acompañantes.

Fueron recibidos por las autoridades habiéndose congregado numeroso público.

Una compañía de Infantaría rindió honores al Presidente del Directorio y el Alcalde le dió la bienvenida en nombre de la ciudad.

Los reos de Tarrasa indultados

Magaz da la noticia

Madrid, 2 a las 18.—El general Magaz llegó a las cinco de la tarde a la Presidencia, manifestando que Vallespinosa facilitaría una nota explicativa del indulto de los reos de Tarrasa.

Dice Vallespinosa

Madrid, 2 a las 18.—El general Vallespinosa ha manifestado que se había indultado a los reos condenados a muerte por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

Anunció que se facilitaría una nota explicando las razones por las cuales el Directorio ha adoptado el acuerdo de proponer al Rey la concesión de indulto.

La cuestión de Marruecos

Sanjurjo a Africa

Madrid 2 a las 18.—El comandante general de Melilla general Sanjurjo, se despidió del monarca.

Probablemente hoy marchará a Marruecos.

Lluvia.—Posiciones abastecidas

Larache 2.—Lluvia torrencialmente en todos los sectores de la zona.

—Han sido abastecidas las posiciones de Kesina ba el kevir, Farga y Taise.

—La posición de Buhandu hizo fuego de cañón sobre grupos rebeldes y ganados, causando bajas entre los primeros.

Crónica negra

Un matrimonio perece por asfixia

Madrid 2 a las 18.—En la calle de Vellehermoso los vecinos alarmados por la tardanza en salir de sus habitaciones los porteros de una casa avisaron a la comisaría.

Al acudir el Juzgado descerrajó la puerta de la vivienda, encontrándose que sobre la cama se hallaban el portero Desiderio Robles de 26 años y su esposa Aureliana Hernandez de 22 ambos cadáveres.

En el mismo lecho estaba vivo aun un hijo de ambos de diez días.

El médico certificó que la defunción sobrevino por asfixia debido a las emanaciones de un brasero aunque se cree que también pudiera obedecer a otras causas pues la mujer tuvo abundante hemorragia que determinó la asfixia del marido por presión involuntaria.

El matrimonio se llevaba muy bien y ayer iban a bautizar al niño.

Muertos por asfixia

Madrid 2 a las 18.—En una casa de la calle de Melquiades Asencio murieron

por asfixia Juan Abella de 36 años y una tía de este llamada Francisca Abella de 67.

Juan se embriagaba con frecuencia y anoche llegó a su casa beodo, metiendo en la habitación una lata llena de carbón encendido pereciendo a causa de las emanaciones del oscido de carbono siendo hallado con medio cuerpo fuera de la cama.

Francisca estaba sentada sobre su lecho apoyada la cabeza en la pared.

Condenada a 12 años de prisión
Pamplona 2.—La Audiencia ha condenado a doce años de prisión a Carmen Bujan, que asesinó a su esposo Eduardo Peña.

Se le dispara la escopeta y muere

Irun 2.—Juan Villatoro, dueño de una fábrica de petacas de Urique, salió a cazar en el cortijo de la Posada Blanca, y al coger la escopeta que se hallaba montada se le disparó, ocasionándole la muerte.

Una camioneta choca con un poste

Málaga 2.—En la carretera de Málaga a Vélez una camioneta que se dirigía a la capital hizo un violento viraje para chocar con un carro, yendo a chocar contra un poste de telegrafo.

Resultaron heridos el chauffeur Juan Luis Andrade y el viajero Andrés Souza. Un automovil que pasó después les condujo a la Casa de Socorro.

La camioneta resultó con grandes desperfectos.

Ahogada en una acequia

Málaga 2.—En el pueblo de Grom se ahogó en una acequia la vecina Isabel Gonzalez Toro.

Muere mientras le afeitan

Madrid 2 a las 22.—En una barbería de la calle de Preciados, cuando le estaban afeitando, dejó de existir un hombre llamado Epifanio Guindal Miquel.

Acudió un médico de la Casa de Socorro, quien certificó que la causa de la muerte era enfermedad natural.

Muere carbonizada

Madrid 2 a las 22.—En su domicilio del paseo de Estremadura falleció Josefa Zapata.

Avisado el médico de la Casa de Socorro certificó que había fallecido carbonizada.

De averiguaciones practicadas posteriormente resulta que Josefa Zapata, anciana, vivía sola; parece que anoche encendió una vela y a poco de quedarse dormida la llama de ésta prendió en la ropa de la cama, la que produjo la muerte de la anciana.

Hallado muerto

Madrid 2 a las 22.—En una casa de dormir de la calle de Abades fué hallado muerto un hombre.

Identificado resultó ser el mendigo Máximo Serra.

Produjo la muerte enfermedad natural.

De Ibiza

El «Ibiza» vence al «Ibenceno»

Ibiza 2 a las 19'35.—En el campo del Club «Ibiza» jugaron el equipo propietario del mismo y el «Ibenceno» en encuentro de campeonato.

Arbitró el señor Grauches.

Ganó el «Ibiza» por dos goals contra uno que logró el «Ibenceno».

E. A. F.

Teatros

Principal

Ante la petición de buen número de abonados la empresa inquirió si las principales partes que han de cantar «La Walkyria» y «Sigfrido» podían cantar en italiano en vez de alemán, y el maestro Sabater ha comunicado que la soprano Lilly Hafgren, el tenor Canalde, el bajo Massini Pierali y las siete walkyrias cantarán en italiano.

Lirico

El domingo, para presentación de Angelo Massini Pierali, se puso en escena «Mefistófele», cuya representación constituyó un definitivo éxito para el gran bajo.

Massini Pierali hizo un Mefistófele inolvidable. Vigoroso el ademán. Voz robusta. Excelente escuela de canto. Gran actor y gran cantante patentizó en todo momento la justicia de su fama, y los aplausos en su honor fueron tan unánimes como entusiastas.

Carlota Dahmen, en su «role» de Elena,

se comportó en todo momento como digna acompañante del eminente Pierali. Puso todo su arte y su alma al servicio de su papel y fué también muy justamente ovacionada.

Angeles Rossi nos obsequió con una discreta interpretación de Margarita.

El tenor Julián Oliver hizo un Fausto muy aceptable. Agrada su voz y su «modo», dejando su labor, satisfecho el auditorio.

Rafaele Teragnolo dirigió con acierto la orquesta, mereciendo los honores del proscenio al final de la obra en compañía de todos los intérpretes.

Un «Mefistófele», en suma, del que los aficionados guardarán grato recuerdo.

Anoche se cantó «Rigoletto», actuando nuevamente Hipólito Lázaro. Salió a escena el famoso tenor ansioso de palmas y puso en su trabajo pasión y voluntad. Que lejos en el Duca di Mantua de la fría interpretación del Radamés! El auditorio, esperaba con cierta hostilidad la segunda salida de Lázaro, quien salió dispuesto a captarse el afecto del público. Le hizo concesiones. Se adaptó a su gusto. Se sometió a sus exigencias. Puesto el cantante en este plan nada de extraño tiene que los espectadores se sintieran cautivados por el arte del «divo». Cantó éste toda la noche rabioso. Recurriendo a sus prodigiosas facultades, obsequió a la galería en distintas ocasiones, alentado por el aplauso general. Se destacó el «divo».

Hipólito Lázaro cantó bien. Excelente algunos fragmentos. Tuvo el santo de cara toda la noche. Gustó en todo momento en el «donna e mobile». Tal vez porque es donde con más expectación se le esperaba.

Luis Almoróvar es un actor correcto y un buen barítono. Buen estilo y hermosa voz. Hizo un Rigoletto digno de todo elogio. Sobrio y con plausible seriedad artística.

Matilde Pinilla demostró exquisita sensibilidad en la hija del bufón. Cantó con sentimiento. Su voz es fresca y ágil. El público batió palmas en premio a su discreta labor.

Dirigió con singular exquisitez e hizo sonar admirablemente la orquesta el maestro Bellezza. Una atildada versión de la partitura de Verdi.

Para esta noche se anuncia la ópera de Wagner *Lohangrin*, representación que revestirá caracteres de acontecimiento por el reparto excepcional que tendrá.

Cantará la parte de protagonista el eminente tenor Walter Kirchoff, el celebrado intérprete de Wagner que este año ha sido unánimemente elogiado en el Liceo cantando *Sigfrido*.

De la parte de Elisa se encargará la celebrada soprano Carlota Dahmen y de la del Rey el celebrado Masini Pierali.

Los acompañarán en los otros papeles Ricardo Fuste, Elena Lucci y José Fernández.

Dirigirá la orquesta el maestro Bellezza.

La compañía se despedirá mañana con la ópera *La Favorita* que cantará Hipólito Lázaro.

Esta función de despedida se celebrará en matinee de moda y empezará a las seis en punto de la tarde.

Balear

Para el jueves próximo anuncia la empresa un notable programa de cine y variedades, como inauguración de la temporada de cuaremas.

Se proyectará la superproducción de la casa Goivín «Supremo Tesoro» interpretada por Leatrice Joy y Richard Dix.

El mismo día, debutarán cinco grandes atracciones.

Toni and Pepl, parodistas cómicos.

La cantante de aires regionales, Mercedes Ellis.

La bailarina Eugenia Fernández.

Una pareja de clowns.

Y la bella canzonetista, conocida ya de nuestro público La Rosine, procedente de los principales teatros de la Península.

El aliciente del programa y el hecho de que los precios serán verdaderamente populares, permite augurar mucha concurrencia de público.

Cine Moderno

Numeroso y selecto público acudió ayer a este salón para ver la 3.^a jornada de la serie *Gosette*, que ayer se estrenó y que supera en interés a las anteriores.

Obtuvo un brillante éxito, por la admirable interpretación que a su papel da, la insigne actriz Mildred Maryrs (esposa de Charlie).

Fué muy celebrada la cómica en dos partes *Torcuato fotógrafo*.

Cine Victoria

En este popular teatro de Santa Catalina, que de cada día se vé más concurrido, se estrenó el domingo el segundo episodio del interesante «film» *Los amores de un Príncipe o el «carroussel» de la vida*, siendo muy celebrado por la numerosa concurrencia.

PARA LOS RENTINTAS

Vencimiento de cupones y amortización de títulos

Venciendo en 1.^o de Abril próximo el cupón número 94 de los títulos del 4 por 100 interior, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta; el cupón número 63 de los títulos del 4 por 100 amortizable emitidos

CINE MODERNO

SALÓN PREDILECTO

Roy a las 5 y media

Colosal éxito del programa

LA PRIMERA ACTRIZ GOSSETTE 3.^a jornada TORCUATO FOTÓGRAFO

Jueves.—OPEL, grandiosa extraordinaria por SEIS GRANDES ESTRELLAS y REY SIN REINO 4.

en virtud de la Ley de 26 de Junio de 1908 y el cupón número 135 de la Deuda al 4 por 100 exterior; esta Delegación de Hacienda por orden de la Dirección General de la Deuda y clases Pasivas de fecha 16 del corriente ha acordado recibir sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior, exterior y amortizable, y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones Civiles, Establecimientos de Beneficencia, Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás para su pago que se hallen domiciliadas en esta provincia, ordenándose para la presentación de facturas, las mismas reglas que en anteriores vencimientos, haciéndose presente que los títulos amortizados deberán presentarse endosados en la siguiente forma: «A la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas para su reembolso» con la fe ha y firma del presentador y llevarán unidos dichos valores, los cupones siguientes al del trimestre en que se amorticen.

Publicaciones recibidas

MAJORICA.—El último número de esta Revista, cuya portada ha sufrido una importante modificación, publica en su parte, el retrato del Obispo Dr. Liompart, varias fotografías de momentos de la pesca, una vista de la carretera de Puigpunyent, un dibujo de Pons Frau, la reproducción de un supuesto cuadro de Murillo, una fotografía de Marte, cuatro fotografías de la Clínica Juaneda, unos dibujos de Juan Bauzá, varias fotografías de la Exposición de ornamentos sagrados en los Teatros y una vista de Lloret de Vista Alegre.

En la parte literaria lleva las firmas de Andrés Arborea, Francisca Puigserver, Dehy, Gaspar Rullán, José Santandreu, Pedro de Arlanza, A. Riera, Juan Bauzá, Pio Baroja, Pedro Ferrer Gibert, G. Sureda de Armas, Elviro Sans, Ala, O. Masdeu, Miguel Ferrá y Mile. Margot.

«*Mater Purísima*».—El último número, correspondiente al mes en curso, de esta publicación de la Federación de exalumnas de la Pureza inserta el siguiente sumario:

«Santuarios de Mallorca; Lluich.—A la Mare de Deu de Lluich.—Diálogo.—La Pureza es nuestra.—Cimientos.—Mis flores.

Crónica de los Colegios: Palma: La fiesta de la Federación. Profesión perpetua.—Santa Cruz de Tenerife: Profesión perpetua.

Premios y distinciones: Palma.—Villa Alegre.—Valldemosa.—Valencia.—Santa Cruz de Tenerife.

Noticias: Palma.—Santa Cruz de Tenerife.

Necrológicas.—Sigue la lista de federadas.»

«*Economía y finanzas mallorquinas*».—El sumario de esta revista técnica, correspondiente al 15 del corriente es el siguiente:

«Nuestro llamamiento.—El problema de las subsistencias, por Jaime Luis Pou Moragues.—Nuestra peseta enferma, por Pedro Martínez Rosell.—Comercio Exterior y Expansión Comercial, por Elviro Sans.—En torno al proyecto de Inspección de Las Sociedades Anónimas.—*Crónica local.*—*Crónica general.*—*Revista de Mercados.*—*Ecos burocráticos:* Bolsa de Barcelona.—Colegio de Corredores de Palma.»

MEMORIA Y BALANCE

La Propagadora Balear de Alumbrado

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria y Balance de dicha entidad, correspondiente al finido ejercicio, que fué aprobada en la Junta General celebrada en 31 de Enero último.

En los primeros párrafos de la Memoria se dedica un recuerdo al que fué Presidente de dicha sociedad Inquense don Joaquín Gelabert.

De la Memoria son los siguientes párrafos:

«Poco después de principiado el año, comprendimos no satisfaría nuestras necesidades el cuadro de distribución instalado en esta central una vez en marcha la maquinaria contratada el año 1923. En su vista, procedimos inmediatamente a la compra de uno nuevo (a base de poder utilizar todo el material del antiguo), que nos construyó la casa Siemens Schuckert-Industria Eléctrica, capaz para las máquinas existentes, las contratadas y para otros probables aumentos de fuerza en lo futuro.

Hoy que tenemos ya funcionando el cuadro de referencia cúmpenos manifestaros, que estamos satisfechos de sus resultados, pues además de permitirnos

multitud de combinaciones que perfeccionan nuestros servicios, nos proporciona muy convenientes y preciosos datos estadísticos.

Pero el acontecimiento de excepcional importancia para esta Sociedad, habido durante el pasado año, es la inauguración de la nueva instalación con motor Diesel de 300/360 caballos y generador de 260 KVA, suministrados respectivamente, como sabéis, por la Compañía de los Motores Detuz «Otto Legítimo» Lda y Siemens Schuckert-Industria Eléctrica.

Justo es reconocer, que los resultados obtenidos con estas máquinas en los tres meses y medio que llevan de funcionamiento, no pueden ser más satisfactorios, mas diremos, que superan a los que en principio calculamos, pues la precisión y exactitud de la nueva instalación son tales que merced a ellos, hemos conseguido la regularización más perfecta en nuestros servicios, a la vez que una gran economía en lo que a consumo de combustible se refiere. Nos felicitamos, pues, por las adquisiciones y hemos de felicitar también a las casas proveedoras.

«Por lo que hace referencia a la reforma de líneas y cambio de gasógenos de que os hablamos en la memoria del año último, hemos de informaros que los intensos trabajos que hemos realizado con la implantación de las mejoras relacionadas, nos han impedido ocuparnos de lo que en cierto modo podríamos llamar secundario, pero confiamos en el presente dejar terminada la parte de líneas, considerando conveniente por ahora dejar en suspenso el cambio de gasógenos.

Seguimos en actitud expectante en cuanto a la fabricación de gas, que no creemos, salvo imprevistos, reanudar por ahora.

Nuestras operaciones bancarias, se han desarrollado dentro de la normalidad, rindiendo buenos beneficios. Debemos de llamar vuestra atención sobre la importancia de algunas partidas de esta sección, que hallaréis en el estado que se inserta al final, las que por sí solas reflejan con exactitud el concepto y confianza que merecemos el público en general.

Cumplido el precepto reglamentario de exponeros lo hecho en 1924 y los proyectos que acariciamos para el ejercicio próximo venidero, queda sólo por decirnos que hemos obtenido unos beneficios de pesetas 34.646'49, que proponemos se repartan en la forma siguiente: un dividendo activo de cinco pesetas por acción, pago de impuestos vigentes y aumento del Fondo de reserva con el sobrante de pesetas 6.384'44. Consideramos conveniente haceros notar que las bajas que hemos efectuado este ejercicio, en concepto de amortizaciones, sobre el valor de los inmuebles y material industrial ascienden a pesetas 17.863'15.»

5 cacerolas

Aluminio puro

Ptas. 16'50

LA CARTUJA

Gran surtido de artículos para

PRIMERA COMUNION

y

SEMANA SANTA

encontrará en los

ALMACENES

LE PRINTEMPS

San Nicolás, 1, 3 y 5

INO VACILEI

Acuda a esta casa que ninguna la

igual en precios ni calidades

SASTRERIA: Caballero y Niños

ZAPATERIA: Calzados a medida a

25 pesetas par

Canoa automovil

Eslera 8'50 metros.

Motor Otto, legitimo de 5 H. P. festivos.

Andar 5 y media millas.

Disponible en Palma, en el Club de Regatas.

Informes: En esta Administración, Dadas, 2

IMPRENTA DE «EL DIA»